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COLEGIO OFICIAL DE MÉDICOS DE SEGOVIA
Plaza de los Regidores Nº 2  

 40005 SEGOVIA
Teléf. 921 42 21 66  •  629 610 457 

 www.comsegovia.com  
administracion@comsegovia.com

HORARIO ATENCIÓN AL COLEGIADO 
VERANO:

Lunes a Viernes
de 9 a 14:30 h. 

Sanidad convertirá el centro covid de 
Padre Claret en un hospital de día de salud 
mental
Estará en funcionamiento en julio con un psiquiatra, 
un psicólogo, un terapeuta, una enfermera y un auxiliar TCAE

Dr. Enrique Guilabert a 
médicos jubilados: “Sois 
el mejor ejemplo de que la 
Medicina se lleva en el alma 
hasta el último día y que sus 
valores no caducan”
El Dr. Enrique Guilabert, tesorero del 
Consejo General de Colegios de Médicos 
de España (CGCOM), ha participado en 
la inauguración oficial del IX Congreso 
Nacional de Médicos Jubilados, celebrada 
en el Colegio de Médicos de Sevilla, y 
presidida por el consejero de Salud y 
Familias de la Junta de Andalucía, Jesús 
Aguirre; en la que ha puesto en valor la 
labor voluntaria de los médicos y médicas 
jubilados durante la pandemia: “Sois el 
mejor ejemplo de que la Medicina se lleva 
en el alma hasta el último día y que sus 
valores no caducan”

Becas MIR Colegio de Médicos de Segovia
Ya tenemos disponibles las Bases de la Becas asistencia a congresos para médicos MIR.

https://www.fccomsegovia.com/#BECAS

TERTULIA: “EL PAPEL DE LOS COLEGIOS DE MEDICOS EN LOS 
PRÓXIMOS 10 AÑOS”
Se celebrará el próximo miércoles 22 de junio a las 18:30 h en el Colegio de Médicos

Podéis consultar el cartel en  la sección de Anexos

https://www.elnortedecastilla.es/segovia/sanidad-convertira-centro-20220615235713-nt.html
http://www.medicosypacientes.com/articulo/dr-enrique-guilabert-medicos-jubilados-sois-el-mejor-ejemplo-de-que-la-medicina-se-lleva-en
https://www.fccomsegovia.com/#BECAS
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Comunicaciones del Colegio 
Actos organizados en honor a la Patrona de la Profesión 
Médica

Adjuntamos las invitaciones en la sección de Anexos
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Estudio presentado en las Cortes de Castilla el día 3 de junio de 2022

Pulsa en la imagen para acceder al mismo

Información Relevante 

Mutual Médica amplia la prestación por paternidad y maternidad a 16 semanas
La mutualidad de los médicos, a la que se incorporaron 5.264 mutualistas en 2021, gestiona unos activos de 
1.595 M€

Adjuntamos la información en la sección de Anexos
  
INFORMACIÓN DE INTERÉS PARA EL PERSONAL MILITAR (FUERZAS ARMADAS Y GUARDIA 
CIVIL) QUE HA PASADO A LA SITUACIÓN DE RETIRADO ENTRE EL 1 DE ENERO DE 2016 Y 
EL 3 DE FEBRERO DE 2021

Adjuntamos la información en la sección de Anexos

Comunicaciones del Colegio 

DEMOGRAFÍA MÉDICA CASTILLA Y LEÓN (2019 – 2022)

https://www.colegiosmedicoscastillayleon.com/pdf/DEMOGRAFIA-MEDICA-CASTILLA-Y-LEON-2019-2022.pdf
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I Concurso de Casos Clínicos 2021 - Médicos Residentes 
COMSegovia

Tenemos disponible el Libro en Formato PDF - Puedes acceder pulsando aquí

Ofertas de Empleo

GERENCIA DE ASISTENCIA SANITARIA DE SEGOVIA Busca con urgencia Médicos con la 
Especialidad: MEDICINA FAMILIAR Y COMUNITARIA, para zona urbana y rural
Interesados contactar con: 
Teléf. 921 419 330 – Ext. 57717 / 57716 
personal.gapse@saludcastillayleon.es, dzgutierrezb@saludcastillayleon.es)

COMPLEJO ASISTENCIAL DE SEGOVIA Busca, con urgencia, Médicos con las siguientes 
Especialidades: 
GERIATRÍA, ANESTESIA Y REANIMACIÓN, PSIQUIATRIA, DERMATOLOGÍA, CARDIOLOGÍA, 
OTORRINOLARINGOLOGÍA, MEDICINA INTERNA, PEDIATRÍA, NEUROLOGÍA, MICROBIOLOGÍA Y 
URGENCIAS, MEDICINA FÍSICA Y REHABILITACIÓN.
Interesados contactar con: Tfº 921 419 100 – Ext. 59270 / 58475;  email: personal.hgse@saludcastillayleon.es 

DETALLE OFERTA SERVICIO DE PSIQUIATRIA:
Ofertamos en el Complejo Asistencial de Segovia contrato para PSIQUIATRA por una baja de larga duración, en 
horario de mañana de lunes a viernes, para trabajar en el Centro de Salud Mental “Antonio Machado” del Servicio de 
Psiquiatría de Segovia, en consultas, con 2 - 4 guardias mensuales de presencia física. 
Requisito: TITULO DE ESPECIALISTA EN PSIQUIATRÍA 
Retribuciones: Salario mensual: 3.664,81 €. 
Total anual: 48.492,28 € 
Guardia laborable 17 horas: 445,06 € | Guardia festiva 24 horas: 704,64 € 
Persona de contacto: Dr. Alberto Miranda Sivelo. 
Jefe de Servicio de Psiquiatría. Contacto a través del correo : amirandas@saludcastillayleon.es 
Tfº 921 419 100 - Ext. 58053 Complejo Asistencial de Segovia – 

HOSPITAL RECOLETAS SEGOVIA
Necesita incorporar de manera urgente  especialista en MEDICINA FISICA Y REHABILITACION compatible para 
trabajar con Mutuas y conciertos. Condiciones a concretar en función de disponibilidad.
Para más información ponerse en contacto con direccion.medica.hrsg@gruporecoletas.com.

Oferta Grupo GALI

Grupo GALI cuenta con una plantilla de mas de 35 trabajadores en la provincia de Segovia. Más de 20 años de 
experiencia en el sector de los Riesgos Laborales. Un equipo multidisciplinar en el que prima el buen ambiente 
laboral y el trabajo en equipo. Necesitamos aumentar la plantilla con la incorporación de MEDICOS para la reali-
zación de reconocimientos médicos de empresa. Contactar vía mail en enfermeria@grupogali.com
Se valorará especialidad de Medicina del Trabajo.
Jornada de mañana de lunes a viernes.
Seguro colectivo de salud

Secciones Informativas 

https://www.comsegovia.com/pdf/comunicados/PREMIOS%20CASOS%20CLINICOS%20I%20Convocatoria%20Segovia.pdf


5
PAGINA

FUNDACION DE HEMOTERAPIA Y HEMODONACION DE CASTILLA Y LEON .
BUSCA MÉDICOS PARA LA REALIZACIÓN DE COLECTAS DE DONACIÓN DE SANGRE EN 
TODAS LAS PROVINCIAS DE CASTILLA Y LEÓN .

Condiciones: contratación temporal para la sustitución y atención de necesidades de personal en colectas de 
donación de sangre.
Teléfono de información: 983 41 88 23 de 9:00 a14:00 de lunes a viernes
Correo electrónico: bolsa_empleo.chem@saludcastillayleon.es

Oferta Médico Urgencias en Córdoba

Adjuntamos la oferta en la sección de Anexos

Secciones Informativas 

Ofertas de Empleo
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En las siguientes páginas figuran los documentos anexos a los artículos e informaciones del boletín y el Dossier de prensa 
semanal.

ANEXOS

Secciones Informativas 

Anexos y Dossier de Prensa



Miércoles 
22 de junio 

18:30 h

TERTULIA

EL PAPEL DE LOS 
COLEGIOS MEDICOS 

EN LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS

Ponentes

Dr. Francisco Javier 
Rodríguez Recio

Médico Especialista en Radiodiagnostico

Dra. Marina De La Infanta Pérez
Médico Especialista en 

Medicina Familiar y Comunitaria

Dra. Elena De Dios Rodríguez.
Médico Especialista en 

Medicina Familiar y Comunitaria

w w w . c o m s e g o v i a . c o m

á
Modo de Asistencia

Los actos reseñados se realizarán, de forma mixta 
presencial/online con las limitaciones de aforo que 

correspondan en cada momento. 
Las inscripciones para una u otra forma de 

asistencia se realizarán remitiendo un email a:

webmaster@comsegovia.com

Colegio Oficial de Médicos de Segovia
Plaza de los Regidores Nº 2

921 42 21 66



El Presidente y los miembros de la Junta Directiva 
 se complacen en invitarte  a las 

 ILUSTRE COLEGIO OFICIAL DE MÉDICOS DE SEGOVIA 

Pl. Regidores  nº 2 (Glorieta de los Médicos).
 40002 SEGOVIA 



El Presidente y los miembros de la Junta Directiva
 del Colegio Oficial de Médicos de Segovia te invitan a participar en los actos

organizados en honor a la Patrona de la Profesión Médica 

Imprescindible confirmar asistencia (antes del 23 de junio)
Tfº:  921 422 166 - 629 610 457  (Estrella)

   17:45 horas:  Visita,  guiada por Mercedes Sanz de Andrés, Historiadora de Arte, a la
                          Iglesia de San Miguel.

   19:00 horas:  Misa en la Iglesia del Corpus Christi. (Pl. del Corpus) con la participación
                          del Coro del Colegio.
                       

   20:00 horas:   Vino Español.                                     



 
 
 

 

Asamblea General Mutual Médica 2022 
 

La mutualidad de los médicos, a la que se incorporaron 5.264 mutualistas 
en 2021, gestiona unos activos de 1.595 M€ 

 

Mutual Médica amplia la prestación por 
paternidad y maternidad a 16 semanas 

 
 

• Alrededor de 1.100 mutualistas, entre presentes y representados, han 
participado en el acto que este año se ha organizado con un formato 
mixto.  
 

• Este año se han elegido a 7 miembros del Consejo de Administración que 
guiarán el camino de la mutualidad de los médicos los dos próximos 
años.  

• Mutual Médica alcanza 135M € en volumen de primas lo que supone un 
crecimiento del 7,3% respecto al año anterior. 
 

Barcelona, 15 de junio de 2022.-  Mutual Médica, la mutualidad de los médicos, 
celebró ayer la Asamblea General en la que se aprobó la ampliación de la prestación 
por descanso por nacimiento o cuidado del menor, adopción o acogida  (relativo 
al permiso paternal) hasta un máximo de 16 semanas . 

Asimismo, entre los proyectos aprobados destaca la modificación de los 
reglamentos de los seguros de incapacidad  para la inclusión de trastornos y 
enfermedades mentales , así como entidades nosológicas sin pruebas 
diagnósticas objetivables  y que deriven en una incapacidad temporal. 
Anteriormente estas patologías estaban cubiertas a partir del momento en que es 
reconocida la invalidez permanente y absoluta. Esta mejora entrará en vigor en enero 
2023. 

Durante la reunión se aprobaron las Cuentas Anuales  de la mutualidad y se 
abordaron los temas más relevantes de 2021. En este sentido, Mutual Médica cerró el 
último ejercicio con un volumen de primas de 135M €, lo que supone un crecimiento 
del 7,3% en relación al año anterior , consolidando una trayectoria ascendente 
reforzada por la incorporación de 5.264 nuevos mutualistas, un 7,6% más que en 
2020. 

La entidad, que presenta un activo total de 1.595M€, obtuvo un beneficio bruto de 7,2 
millones de euros, un 64% más que el año anterior  que, tras el pago de impuestos, 
tiene previsto distribuir fundamentalmente a fondos propios para seguir 
fortaleciendo el patrimonio de sus mutualistas. 

La aprobación por amplia mayoría de las cuentas anuales, refuerzan la confianza que 
los más de 75.655 mutualistas han depositado en el equipo de la entidad. De hecho, 
durante el pasado año, un total de 5.264 médicos  se incorporaron a Mutual Médica, 
un crecimiento del 7,6% en relación con el 2020.  

 

Renovación el Consejo de Administración de Mutual Médica 



 
 
 

 

Este año se ha renovado parte del Consejo de Administración  con la elección de 
siete miembros que ayudarán a forjar el camino de la mutualidad en los próximos dos 
años.  

La Dra. Rosa María Boyé de la Presa, el Dr. Lluís Castells Fusté, el Dr. Javier 
Mareque Bueno, la Dra. M. Asunción Torrents Fernández y el Dr. Miquel Viladrell 
Tarrés conforman parte del nuevo consejo de administración ; además, la Dra. María 
Magdalena Salcedo Plaza y el Dr. Miguel Zabalza Cerdeiriña se incorporan por 
primera vez a este órgano de representación, gobierno y gestión de Mutual 
Médica. 

El consejo de administración está compuesto por 21 miembros, todos ellos médicos 
mutualistas a excepción de la renovada Sra. Ana Baro, consejera externa, experta en 
contabilidad. Asimismo, siete de ellos representan a los colegios de médicos de 
Cantabria, Cataluña y Baleares, y estas posiciones no se someten a votación en la 
Asamblea debido a su composición histórica en la mutualidad. 

 

“La Asamblea anual es el momento para escuchar al 
mutualista y que éste participe en la toma de decisiones que 

mueven el desarrollo del futuro de la organización. Justamente 
el mutualismo se basa en la confianza y la unión del grupo 
para conseguir y obtener objetivos comunes”, señala el Dr. 

Luis A. Morales,  presidente de Mutual Médica.  

Alrededor de 1.100 mutualistas, entre presentes y representados, han participado 
en el acto que este año se ha organizado con un formato mixto .  
 
Los médicos pudieron asistir de forma presencial en el Casal del Metge en Barcelona y 
en las nuevas oficinas de Mutual Médica en Madrid, y a la vez se siguió la reunión 
también en streaming. La votación ha sido en directo combinando voto presencial 
con un sistema de votación electrónica. 
 

“Esta reunión es un ejercicio de transparencia muy importante 
que nos permite compartir los objetivos logrados durante el 
último año y forjar el camino que nos guiará en un futuro” 
añade el Dr. Luis A. Morales . En este sentido, el también 
presidente del Consejo de Administración concluye que “la 

solidez de nuestra entidad nos permite, año tras año, 
focalizarnos en mejorar la experiencia del mutualista 

apostando por la transformación digital”. 

Acerca de Mutual Médica  

Mutual Médica es una entidad sin ánimo de lucro creada y gestionada por médicos para 
dar un servicio a los médicos; reinvierte en los mutualistas todos los beneficios que 



 
 
 

 

genera. En Mutual Médica el mutualista es, al mismo tiempo, propietario de la entidad, y 
participa en la toma de decisiones a través de la Asamblea.  

La misión de Mutual Médica es asegurar a los médicos para que puedan ejercer su 
profesión con tranquilidad en toda una vida profesional, con especial atención a los tres 
momentos que generan una mayor inquietud: el comienzo de la vida laboral, el inicio de 
una actividad por cuenta propia y la jubilación. 

Mutual Médica ofrece seguros que cubren las prestaciones de incapacidad laboral, 
dependencia, vida y jubilación, entre otros, sustentándose en tres valores fundamentales: 
confianza, especialización y compromiso. 
 
 
 
Para más información 
 
Gemma Fornas Pallejà 
MUTUAL MÉDICA 
gfornas@mutalmedica.com 
M: +34 652 575 096 
 
Paloma Aguilera 
LASKER 
pafm@lasker.es 
M: +34 690 696 122  
 
Aitana Carceller 
LASKER 
acp@lasker.es 
M: +34 619 740 016 
 



DE INTERÉS PARA EL PERSONAL MILITAR (FUERZAS 

ARMADAS Y GUARDIA CIVIL) QUE HA PASADO A LA 

SITUACIÓN DE RETIRADO ENTRE EL 1 DE ENERO DE 2016                      

Y EL 3 DE FEBRERO DE 2021 

 

El Tribunal Supremo, en reiteradas sentencias (Sentencias 160/2022 y 163/2022, 

ambas de 17 de febrero de 2022) que han sentado jurisprudencia, ha determinado que el 

varón tiene el mismo derecho que la mujer a percibir el complemento de maternidad por 

aportación demográfica a la Seguridad Social fijado inicialmente solo para la esposa, 

siendo los requisitos ser padre de dos o más hijos y haber pasado a la situación de 

jubilado/retirado entre el 1 de enero de 2016 y el 3 de febrero de 2021. Sólo es aplicable 

a pensiones contributivas de jubilación ordinaria, anticipada forzosa, viudedad o 

incapacidad permanente y, por tanto NO ES APLICABLE en los casos de acceso 

anticipado a la jubilación por voluntad propia ni en la jubilación parcial. En el caso del 

personal perteneciente a Clases Pasivas, la Sentencia de la Sala de lo Contencioso-

Administrativo del Tribunal Supremo 4406/2021 de 25 de noviembre de 2021 lo concede 

en las mismas condiciones que al personal acogido al régimen ordinario de la Seguridad 

Social. 

El complemento consiste en el incremento de la pensión en un 5% si se tienen dos 

hijos; del 10% en el caso de tres hijos; y del 15% si se tienen cuatro o más hijos. No 

obstante, el artículo 60 de la Ley General de la Seguridad Social vigente en 2016 (Real 

Decreto Legislativo 8/2015, de 30 de octubre) establece que dichos porcentajes se 

minorarán en el caso de percibir la pensión máxima. Como ejemplo, el pasado 27 de mayo 

la Subdirección General de Gestión de Clases Pasivas ha reconocido a un militar retirado 

en 2018 y que cobra la pensión máxima (2819 euros brutos mensuales) un complemento 

de maternidad de 422 euros (el 15% de la pensión al tener cuatro hijos), señalándole como 

nueva pensión mensual bruta la cantidad de 3165 euros brutos, lo que supone un 

incremento de 346 euros brutos mensuales en su nómina.  

A pesar de que el Pleno de la Sala Cuarta del Tribunal Supremo celebrado el 18 

de mayo de 2022 ha resuelto en el recurso número 3192/2021 que, cuando los hombres 



tengan derecho a percibir el complemento de maternidad por aportación demográfica a la 

Seguridad Social, dicho complemento producirá efectos desde la fecha del hecho causante 

de la pensión de jubilación siempre que se cumplan los restantes requisitos legales, a 

aquellos que han reclamado el complemento de maternidad la Subdirección General  de 

Gestión de Clases Pasivas del Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, 

la está concediendo con una retroactividad de tres meses anteriores a la fecha de entrada 

en este organismo de la solicitud del complemento. Ello está obligando a tener que acudir 

al contencioso-administrativo, en concreto, al Tribunal Superior de Justicia de Madrid, 

para que la Seguridad Social pague el complemento con total retroactividad, más los 

intereses de demora. El TSJ de Madrid lo está concediendo. En el ejemplo del militar 

señalado en el párrafo anterior, le tendrán que abonar una cantidad superior a los diez mil 

euros. 

La forma de proceder para reclamar el complemento es, en primer lugar, presentar 

vía telemática la reclamación a la Subdirección General  de Gestión de Clases Pasivas 

aportando además fotocopia del DNI, fotocopia del Libro de Familia y Certificado de la 

Resolución de Clases Pasivas de Hacienda en la que se efectúa el señalamiento de la 

pensión con su importe (si se ha extraviado, se puede obtener accediendo a la Carpeta 

Ciudadana <https://sede.administracion.gob.es/carpeta/clave.htm>, en el apartado 

“notificaciones realizadas”). 

La Administración tiene un plazo de cuatro meses para resolver, transcurrido el 

mismo sin que se haya notificado la resolución, podrá entenderse como estimada la 

solicitud por silencio administrativo. Como quiera que nos concederán el complemento 

únicamente con una retroactividad de tres meses, normalmente la cuantía del 

complemento pendiente aconseja acudir a la jurisdicción contencioso-administrativa, 

para lo que se precisa abogado y procurador. 

Resulta aconsejable acudir a un bufete especializado en este tipo de 

reclamaciones, tanto en vía administrativa ante la Subdirección General de Gestión de 

Clases Pasivas como judicial ante el Tribunal Superior de Justicia de Madrid, que 

normalmente suelen hacer un importante descuento si un determinado colectivo se 

presenta como tal (es el caso, por ejemplo, del bufete UNIVE Abogados de Madrid para 

personal del Ministerio de Defensa).  

https://sede.administracion.gob.es/carpeta/clave.htm


Secciones Informativas 

Dossier de Prensa

https://www.eladelantado.com/
https://www.elnortedecastilla.es/segovia/
https://www.eldiasegovia.es/
http://www.medicosypacientes.com/
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El punto fijo de 
vacunación de la P. 

capital abrirá solo 
por la mañana 
,durante el verano 

Los interesados en recibir el suero contra el 
covid-19 tienen que recurrir al sistema de autocita 

SEROIORUIZ 

. SEGOi" t;¡. previa. tendrán que acudir en 
horariodemañana,quooandodu
ranle el verano suprimido el ,tur
no de tarde. 

••• La Gerencia deAsistencia Sa
nitaria de &gavia 3nJ,lI1ció a}'~rque 
durante el wranoel punto fijo de 
vacunación de la capital se abrirá 
solo en horario de mañana. 

. Alsistemadeautodtase puedc 
acceclerdeSdc el móvil, a través de 
la aplicación Sacyl Conecta, o des
de internet, a tra\'é;> de la we.b au
tocita..saludcastillaylcón.es. 

Instalaciones del punto fijo de vaeooael6n de la capital. 

D~ I':sta forma, desde el 27 de 
junio y hasta el próximo 31 de 
agosto este centro de \'acunadón 
estará disponible desde las 8,80 
horas hasta las H horas de lunes 
aviernes. 

D.eeslc modo. tras pasar por el 
sistema deautocita, manera que 
los usuarios tienen de concertar 
con los servicios sanitarios su d-

El punto fijo de \'3cunación de 
la capital se encuentra instalado 
ellla Biblioteca Pública, qut tiene 
sus instalaciones cn la calle Pro
curadores dc la Tierra, cn el barrio 
Comunidad de Ciudad y TIerra de 
Segovia de la capital. 

En el punto fijo devacunación, 

continúa la administración de aD
tivirales para aplicar la dosis de 
recucrdo (\ residentes de toda la 
provincia de 18 alios cumplidos o 
más, para inocular la p rimera y la 
.segundadosisalosciudadanosde 
12 añoso más que todavla no las 
hayan recibido, ypam recaptaeión 
de niñosdeentre 5yll añoscum-

'plidos para recibir la primera y la 
segunda dosis pediátrica. 

Desde la Junta de Castilla y León 
se anima a todos aquellos cil,ldada
nos de la prO\'¡ncia que todavfa no 
se hayan vacunado contra covid-19 
a pedir cita para hneerlo. 

Hasta el momento, los servicios 
sanilarios del a provincia han ad-

El covid deja 137 nuevos contagiados y 
aumentan los ingresados en el Hospital 

. -
SEROIORUIZ 

"""''' 
••• El coronavirus sigue dejando 
grandes cantidades de contagia
dosen la prO\'¡ocia, qu~en los da
tosacumuladosdemiércoles,jue
ves y \'¡ernes as·cienden hasta l:n 

Los datos son altos, pero están 
en consonancia con los de ante
rioressemanas. Lacurvadecon
tagios se encuentra en un periodo 
de estabilidad, tras moderarsclas 
caídas de finales de mayo. 

Encuantoalastasasdemciden
cia en las provincias de Castilla y 

Lcón,lamásdc\'adasemantieneen 
la pfO'{incia deÁvila, con 887.6, se
guidadeSa1amanca, con 740,9, Pa
lencia, ron 669,8, Soria, ron 657,9, 
Valladolid, con 6H, Sego\'¡a. con 
605,y Lcón,ron 542,2, todas ellas 
en nÍ\'t'1' medio'. En riesgo 'bajo' se 
encuentran Zamora y BurgOs, con 
472,7 y486,7 casos, respectivamen.
te. Todasellas presentaron aumen
tos en estos tres días a c,xcepdón de 
PalcnciayVallaclolid. 

En cuanto a la mortandad, Se
goviasumaotraaetualizaciónsin 
fallecidos, lo que abre la posibi-

lidad a que la provincia esté en
trando_cn un periodo de cirras re
ducidas de muertes tras los malos 
datos obtenidos en mayo. 

Hasta el mOmento, Segovia ron
. tabiliza una muerte relacionada 
con elcovid enjunio, OCurrida en 
una residencia de mayores. 

Los ingresos hospitalarios ron 
eovid-19confinnadoaumentaron 
en el Complejo Asistencial. 

De esta fonna, los pacientes in
gresados con eovid-19 confinua
do ascendieron hasta 17, tres más, 
todos ellos en planta. 

Los brotes activos en la provincia 
asccndieron hastaseis,dosmásque 
en la anteriór actualización, con 
.10'" contagios Vinculados a elloS. 

Las cifras de usuarios de las re
sidenciasde mayoresconcovid-19 
activo volvieron a aumentar. Asl, 
el último informe señala que 91 
personas residentes en estos cen
tros se encuentran infecladas en la 
actu alidad. Además, otro usuario . 
se encuentra aislado ante la po
sibilidad de que esté contagiado. 

A nivel autonómico, Castilla y 
León ha sumado 22 muertes por 
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J 
min1stradountotalde3S6.635do
sis desde el inicio de la campaña 
dev3cunaciÓn. 

Los ciudadanos que cuentan ron 
la pauta completa de la "acuna en 
la provincia (una dOsis deJanS5('n o 
dosde~lodema, PfheroAstraZc
neca) n.sciende 1\ casi c190% dela 
plbl.ación,enroncretoaI89,52% .• 

rovid en Ioshospitalespúblicosde _ 
la Comunidaddesdeel martes, el 
doble que los once que anotó ha
ce una semana en el mismo lap
so, con la noticia positiva de 'que 
no ha habido ningún fallecido en 
las residencias de mayores cn los 
(Iltimossietedlas. 

Si el viernes pasado Castilla y 
León sumó oncc decesos por covid 
desde el martes anterior, eslase
manasehanduplicadolasmuertes 
hasta las 22,aunquenoha habido 
ningu na en las re.sidencias dc mil.
yoresypccsonasrondiscapacidad. 

Por hospitales, ydesde el mar
tes, los decesos han sido seis el} 
Zamora, cuatro en Burgos, tres en 
León y Salamanca, con dos en Va

_lladolid, PaleneiayÁvilayniligu
no en Soriay SegO\'¡a .• 
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"El Centro de Salud se construye 
después de 22 años de.lucha" · 
Nueva Segovia festeja hoy con varios actos el día del Barrio en el que el presidente de· la asociación 
vecinal, Francisco Fernandez Caro, reclama una mayor participación de los habitantes 

EVASOUJlASTOLEDq 
Sf33O/A 

.- lCómo ha e\'olucionado el ha· 
rri~ en los ultimes áños? ¿Ha 
habi.do crecimiento? 
- Elcrecimiento hasidomuypau
latino porque es un barrio que, co
mo l(iensabéis,esnue\'o,porloque 
está ya todo edific.a.do ... cn cuestión 
de comercio s[ es verdad que du
rant!! la pandemia se han cerrado 
varios establecimientos. 
- ¿Cuánta población tiene el 
barrio? 
- Ahora, alrededor de los 8.500 
residentes. 
- ¿Cuáles dirlaqueson lospein
cipales problemas que sufre el 
barrio actualmente? 
- Es un barrio que está en buena 
situación, tenemos dotaciones de 

. todaslasclasesyestá bien situado. 
El único fallo q; la vigilancia po
licial, que los fines desemana hay 
bastante vandalismo sobretodo en 
el parque del Lago Alonso. 
- ¿Existe algún planderuejora 
de esos aspectos? 
- Creo que para el Ayuntamiento 
no sería muy costoso poner unas 
cámaras de vigilancia conecta
das a la Policía Municipal para que 
vieran el vandalismo y pudieran 
presentarse rápidamente ya que 
hay buen acceso. 
- Entendiendo asociación ve
ciual COIllO un grupo deperso· 
mis que, vinculadas a un terri
torio concreto, en este caso un 
barrio, se une para mejOJ;'ar las 
condici~nes de vida de la pobla
ción, afrontando sus problemas 
y velando por sus intereses. Y 
lo hace, además, de manera \'0-

luntaria y sin ánimo de lucl'O. 
¿Cómo consiguen los recursos 
tanto económicos como huma
nos para poder realizar las ac
tividades que organizáis? 
- Bueno lo económico, todos los 
años sc pide una sub\'ención al 
Ayuntamiento con su correspon
diente facturación quc luego hay 
que declarar; también ron la cuota 
de los socios, por familia, de ocho 
curos al año. ' 
- Volviendo al temasub\'encio
nes, ¿Cuáics han sido este 2022? 
y respecto a años anteriores, 
¿Ha habido ca!l1bios ya sea ne
gativos o positivos? 
- Las sub\'encionesdelaño 2022 
todavía tenemos que recibirlas, no 
nos han mandado aún las bases 
para solicitarlas. Pero el aoo pasa
dofueaproximadamentede4.000 
euros. En los añ?Sdela pandemia 

Imagen del barrio de Nueva Sego..-ia visto desde lejos. 

fue un poco menos, pero ese dinero 
se destinó a cosas sanitarias como 
mascarillaS y geles que se repar
tieron por el barrio buzoneando. 
Según las actividade5, el dinero de 
las sub\'cnciones cambia. 
- ¿Existe algún tipo de com'c
nio? 

- El único cOll\'enioquetenemos 
con el Ayuntamiento es que no.s 
.cede la sede donde ffiá la Asocia
ci6n de Vecinos, que pertenece a 
la Fundaci6n de Caja Sego\?a, que 
se lo ofreció al Ayuntamiento con 
las mismas condiciones que se nos 
ctdi6 a nosotros. 

- En cuanto ,a la propia asocia
ción, ¿Cómo funciona la organi
zación interna? 
- Tenemos un equipo, aunque 
mayores ya, 'porque lajuventud se 
niega a asumir ulla directim, sien
do los que tendrían mejores ideas 
que nosotros. Por ello queremos 
que tomcn el mando mientras que 
les aconsejamos y enseñamos un 
porocomohaet>rlo.Nosharostado 
trabajo formalizar una peña para 
las ficst3S de septiembre para así 
yolwr a realizar otra vez las fiestas. 
- ¿Cuántos miembros tiene la 
asociación? 
- Con la pandemia han bajado. 
Nosotros somos una asociación 
con bastantes actividades pero por 
medidas sanitarias al ser nuestro 
local Ull bajo sin vcntilación, he
mps tenido que suprimirlas, per
diendo unos 150 socios, as! que 
aproximadamente seremos unos 
300 socios, teniendo en CUfnta que 
dentro de esos socios al ser fami
lias, hay que multiplicarlo por tres 
oeuatro, 
- De todas las actividades y pro
yectos que hacéis, ¿Cuál seria lo 
más destacable? 
- Lo más destacable en cuan
to a actividades es el Día del Ba
rrio y una excu rsión que hacemos 
a Huclva durante 3 o 4 dias, que 
estamos intentando recuperar en 
el puente de San Frutos para oc
tubre pero, en cuanto a proyectos ' 
o mejor dicho, logros,)'o destaca· 

Programa 
del Día del 

Barrio. 

12.00 horas. Campeonato 
debolos 

13.30 h. Rebolada por las 
calles del barrio con dulzai
naytamboril 

15.00 h. Comida popularen 
el Parque del Reloj. 

18.00h. Torosinfantilescon 
a.nimación musical 

19.30 h. Nombramimtosde 
\'ednos dehonor aClara Lu
quero y Paloma Maroto 

20.00 h. Actuaciones del 
grupo del Centro de Danza 
deSego\'ja 

21.00 h. Espectáculo de; 
magia 

21.30 h. Concurso ~e corte 
dejamón 

22:00 h. Degustaei6n de 
chorizo 

ría el Centro de Salud que estaba 
previsto para el año 2000, pero 
hasta este afio no se ha empezado 
a construir. Ha sido tras muchos ' 
años de lucha por partede los "cci· 
nos y de la Asociación incluso con 
manifestaciones desde 2011, No 
obstante, hemos avanzado mucho 
como barrio, Hace 40 años nece
sitábamos a los bombc.ros para te
ner agua potable y lacomida como 
frutasy\'Crduras noslas traíanen , 
furgonetas ycamiones. 
- ¿Está todo el barrio involu
crado elllas actividades que or
ganizan? 
- Sí, lo que pasacs que el b.1rrio 
está dividido en dos, la parte dor
mitorio y luego la otra parte que 
esalaque más nos enfoc.1mos pe
ro cn general todo el barrio cola
bora bien. 
- Actualmente en que están 
~rabajando ¿Hay futuros pro
yectos? 
- Bueno, vamos haciendo aetivi
dadcsscgún Van salie.ndo peroto-' 
dos los años tenemos el proyecto 
en enero de aetividades para ni
ñoscon magos donde repartimos 
caramclos en abril una excursión 
a partir de octubre 
- Yen cuanto al propio barrio, 
¿Cuáles el punto más importan
te del barrio? ¿Cuál es supunto 
de referencia o representl!ti.\'o 
por el que más se le conoce? 
- Tenemos el Bulevar, que es la 
plaza Esproncedea y es donde se 
realizan todas las fiestas. 



Sábado 11.06.22 
EL NORTE DE CASTILLA 

Castilla y León suma 
36 fallecidos por covid 
en la última semana 
La comunidad mantiene 
el ritmo de conta'Jios 
al sumar 4.431 1 íuevos 
casos frente a los 4.276 
del periodo anterior 

EL NORT i 

VALLADOLID. castilla y León regis
tró un total de 36 fallecimientos 
por coronavirus en los hospitales 
en la última semana. Durante este 
pericxio, según UúOnTlÓ ayer la Con
sejería de Sanidad de la JUnla, se 
ha mantenido el ritmo de conta
gios al sumar 4.431 nuevos casos 
frente a los 4.276 contabilizados 
por Sacyl entre el 27 de mayo y el 

. 3 de junio. 
La cifra total de infectados se 

elevó así hasta las 766.547 perso
nas desde el inicio de la pandemia, 
mientras que los fallecidos en hos
pitales alcanzan la cifra de 7.767. 
En los últimos sIete dlas, los cen
tros hospitalarios de Burgos fue
ron los que mas defunciones con 
covid-19 acumularon, con ocho, 
seguidos por el complejo de Za-

mora (siete) y los centros de Ávila, 
León, Palencia yValladolid (cua
tro muertos en cada caso), los tres 
de Salamanca y dos en Soria. En 
SegcMa. nose~ fallecidos. 

Desde el inicio de la pandemia, 
las muertes de personas con co
vid confirmado en los hospitales 
de León sumaron 1.577. segui"dos 
por los de Valladolid (1.568), Sala
manca (1.092), Burgos{I.015), Pa
lencia (637), Zamora (615). Ávila 
(492). Segovia (428) y Soria (343). 

En cuanto a los nuevos conta
gios; en la última jamada se noti
fICaron 697, de los que 595 fueron 
diagnosticados el día anterior. En 
cabeza se situaron los 135 notifi
cados en Salamanca, los 123 de 
Valladolid, 114 de León y los 106 
de Burgos. Por debajo de la cente
na secolocaron Avüa 06), Palencia 
(44), Zamora (43). Segovia (30) y 
Soria (26). En total. desde que co
menzó la crisis sanitaria, VaUado
lid acumula 178.465 casos confir
mados, situándose por detrás León 
(130.525), Burgos (119.746), Sala
manca (103.704), Palencia (58.408); 
Zamora (49.398), Ávila (48.188), 

- - -------- -- ----_ ._--

Test de antígenos,.,1 

Segovia (47.429) Y Soria (30.684). 
Los brotes activos en ámbitos 

vulnerables subieron ligeramen
te al pasar de 58 a 62 en la última 
semana y gesde el pasado martes. 
Salamanca acumula el mayor nú

-mero con 13 y 321 casos vincula
dos. Por detrás se sitúa Valladolid, 
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Las residencias en la 
comunidad no sumaron 
ningún fallecido más con 
coronavirus confirmado 
desde el viernes pasado 

EN CIFRAS 

7 .761 
Son los fallecimientos con co
vid confirmado en los hospita
les de CastiUa y León desde el 
inicio de la pandemla. 

con nueve brotes y 191 casos, Ávi
la (nueve y 179), Zamora (ocho y 
151) Y SegcMa (seis Y 104). Con cin
co brotes se encuentran Burgos 
(199) y León (91) mientras que con 
cuatro se sitúa Palencia (93) y con 
tres, Soria (83). 

En este tiempo, las altas hospi
talarias alcanzan las 44.926 des
de el inicio de la crisis sanitaria, 
tras sumarse 402 desde el viernes 
pasado Y 235 desde el martes. AsI. 
Jos facultativos dieron el alta tras 
haber pasado la covid, desde el co
mienzo de la pandemia. a 10.806 
personas en Valladolid, 8.141 en 
León, 6.714 en Burgos, 5.753 en 
Salamanca, 3.481 en Palencia, 
3.109 en Zamora, 2.663 en Ávila. 
2.460 en Segovia y 1.799 en Soria. 

Las residencias en la comuni
dad no sumaron ningún fallecido 
mas con coronavirus confinnado 
desde el pasado viernes. 3 de ju
nio, hasta acumular un total de 
1.259 desde el inicio de la pande
mia. Asimismo. tampoco huooque 
lamentar resldenles rallecidos en 
hospitales, que se mantienen en 
2.040, 
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SEGOVIA 

El 33 por 
ciento de los 
médicos de 
la provincia 
se jubilará ' 
en siete años 
Medidas Segovia debe reforzar la Atención 
Primara y cubrir las vacantes que hay en el hospital 
para no agravar el déficit de facultativos que arrastra 

PlJRI8RAVO SEGa."" Así lo ha evidenciado el estudio 

WNf.S,13 m:JUNIODE20i'.i 8... AI)El;!NT~ CE ~EGO\'l<\ 

'Demografía médica de Castilla 
••• Uno de cada tres mMicos que y León', elaborado porel Consejo 
trahajancnlossenri.ciossanitarios de Colegios de Médicos de Gas
de la provincia sejubilará en los tilla)' León (CCOMCYL), cO;lla 
próximos siete años y, si no hay dirección del presidente del Co
actim una política ágil de reposi- lcgio de Scgovia, Graciliano Es
ción quegarantice lacoh<!rtura de trada Trigueros. 

Ceremonia de despedida de los residentes que hall terminado su fOflT1aclón en Segovia • 

esas plazas, el déficitdefacultati- El informe presentado en las 
\'QsqucarrastraScgoviascagrava- Cortes rcgionah.'s el pasado día 
rá.Aullqueestanoes laprovincia 3 por el presidente del Consejo 
de Castillay León coula profesión regional, José Luis Díaz Villarig, 
médica más envejecida, sí quees la ha dado la yozde alarma al mas
que desde h¡;¡ce años tiene la tasa trar la sangría de sanitarios que 
más bajade faeultatims por g ru- tiene Castilla y León y al menos 
po de población. ya ha prome~do algunas reaecio-

. Iles Cilla Consejería de Sanidad. 
De hecho, el eomejero Alrjandro 
Vázqllez, que asistió a la exposi
ción del informe que hicieron Díaz 
Villarig y Estrada Trigueros en 
las Cortes, ha anunciado en so
lo cuatro días una rcvisió.n de la 
est rategia de fidclizae)ón de los 
residentes que estudian la espe
cialidad en Castilla y León, los 
conocidos como MIR, y la ade
cuación de las plantillas médicas 

en un año, es decir, com-ertir en 
fijos al personal eventual actual. 

Mientras estas acciones se cu m
plen, el informe demográfico en el 
qué ha trabajado Graciliano Es
tradadurante tre~ meses, refleja 
que Segovia tiene 379 médicos 
aeti\'os poi- eada 100.000 habi
tantes, mientras que el valor re
gional es de '~51 porlOO.OOO ha
bitantes; la media de edad en la 
provincia está en 51 año's (53 en 

la Comunidad) y en torno al 30 
por ciento de los profesionales su
pera los 60 años. Además, en los 
ser.\'icios de Atención Primaria, 
centrosdesaludyoonsultorios, la 
tasa de reposición cs de 0,6 pun
tos, es decir, práeticamentesalen 
el doble de médicos de la vida la
boral que los que entran. 

·E133 % de los médicos de los 
médicos ac'tivos deSego,'¡a seju
bilaran en 7 años· ha remarcan-

MÉDICOS ACTIVOS POR 100.000 HABITANTES (2019 VS 2022) 
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Sanidad 

MÉDICOS ACTIVOS POR GRUPOS DE EDAD Y PROVINCIA · 2022 

Deserción 
de los MIR 005IF.oI{~J 

Soria 

Pilenda 

l", 
Z¡mon 

CYl 

Slhrrurn:(I 

Valladolid 

Burgos 
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do el autor del informe señalando 
que estamos ante un ·serio llrO

blema· que de forma generalizada 
preocupa a la organización pro 
fesional. 

'üABYBOOM' 
Ha)'toda Unll generación de mé
dicos, que entró en tropel en la 
déeadn de los años 80, cuando 
se abrieron centros de salud y se 
modernizó la sanid,ad, que se ju
bila en sicte anos, según explica 
Graciliano Estrada. Esta exten
sa generación que procede de la 
explosión demográfica conocida 
como el 'baby boom', podía em
pezar a ejercer nada más acabar 
la carrera. "Eu los años 80 y 90 
un estudiante acababa en la fa
cultad), se ponia a trabajar, no 
tenia que hacer elMIR, pero a 
partir dc197 es te pais decidió que 
todo médico que trabajara en el 
s istema público en Atención Pri

. maria teníaquehacerel MIRde 
Medicina Fam il iar Cornu n j taria 

, .. 
yesoson cincoaños m ás- cxpliea 
el presidente del Colegio de Sego
viaseñalando una de las trabas 
que ent iende frena la renovación 
de las plantillas. 

Hay que recordar que la forma
ción de un médicoduraonceaños 
en el mejor d e los casos; seis son 
de carrera, cuatro de res idencia 
enlaespecialidadl'u llo más para 
preparar el c.\:am~n MIll. "Aho
ra mismo hay 5.000 médicos que 
han acabado en las facultades y 
no pueden trabajar en Medicina 
General en sistema público por
queselesexigeel MIR de Familia, 
pero en lasanidad privada si se 
les permite trabajar·, comenta a 
esta redacción el doctor Est rada. 

Al poner el foco en la situación 
de los servicios hospitalarios y en 
los equipos de los centros de salud 
segoviallos se aprecian dos nlani
fes taciones distintas del déficit 
profesional que u rgen ser abor
dadas. En la pro,>iocia de Sego
via, a diferencia de la tendencia 

.)6hñosl~1 

generalizada de la Comunidad, se 
da una carencia de profesionales 
más acentuada en Atención Espe
cializadaqueen Primaria . 

"Es necesario revisar las plan
ti llas del hospital para cubrir las 
plazas vacantes que ha)'en algu
nas especialidades, porque TIa se 
encuentran especialistas·, co
menta el presidente del Colegio 
d e Médicos de Sego\'ia. Los ma
yores problemas se vienen dando 
en Otorrinolari ngologla, Derma
tologla, Crudiología, Anestesia y 
Radiodiagnóst,icg. 

HOSPITAL Y CENTROS DE SALVD 
En Atención Primaria, Gracilia
no Estrada asegura que Sego,"ia 
parte de u na situación · acepta
blemente buena", pero s i segui
mos perdiendo médicos porque 
no hay una reposición sufidcnte 
de las jubilaciones se va a poner 
en peligro los serv icios que son 
la puerta de ent rada al sistema 
sanitario. La advertencia va en-

. .. Solo 74 médicos residentes 
quehan concluido esteañosu for
mación de especialidad vía bWt 
en Castilla)' Le6n han firmado 
conlratosde fxlelización por tres 
años, dentro del programa para 
retener e! talento fonuado en la 
Comunidad, lanzadoesteañoen 
mayo con una ofertadeS14 con
tratospara365residentes.Desde 
clsectordeS.'\Ilidadde CCOOen 
laComunidad,sehacaliflcadode 
"preocupante· que, pesea la mc
jorade lascondiciones delos con
tratos, "unamayoriadeloscandi
datos· haya declinado la oferta. 

En concreto son contratos que 
inclu)'tD 57 plazas para facu Ita
tivos que han realizado especia
lidades hospitalarias, 16 para Me
dicinadeFamiliayComunitnria 
yuna para Pediatría deAtención 
Primaria. 

En Mcdicinade Familiacinco 

caminadaaevitarqueseamorti
cen las plazas deaquellosque''lln 
acabando su vida profesional. La 
organización profesional consi
dera que estamos ante un doble 
problema, acuciante quc requiere 
dos respuestas: · Cubri r las vacan
tes del hos'pitall' lasjubilaciones 
de Primaria-, insiste Graciliano 
Estrada. 

Pero, además)' de forma gene
m i porque no solo compete a Se
govia, "hay que revisar el número 
de plazas MIR para redistribuir 
n\cjor según las espedalidaucs 
que sean deficitarias o aquellas 
queal ren<;s sean excedentarias·, 
dice el director del estudio sobre 
la demografia médica de la Comu
nidad en 2022)' su comparativa 
con el antcrior informe del 2019. 

El estudio indicaquc en 2022 
ha)' 10.972 médicos aetiyosen la 
Cornu nidad, ligeramente por en
cima de los 10.149 de hace tres 
años, ligadoaquc Jos fAcultativos 
mayores de 65 años son 60S más 

plazas serán para la Gerencia de 
Atención Primaria Valladolid Es
te, otrasdos para Vallado1idoeste. 
con cinco para León, tres paro 80-
riayunaparaDurgos. YeoAtcn
ci6n Primaria pediátriea,sehaad
judicadounap1.u.aenlaGerencia 
dc Atención Primari3. de León. 

Por especialidades hosp'ittlJa
rias, .se han adjudicado una en la 
gerencia deAranda de Duero, en 
BUI"gOS;otraenladeÁvila,conI2 
en Burgos, trescnEI DiCTZ.O,cua
too en León, dos en Medina del . 
Campo, en Valladolid, 1 en Mi
randa, cuatro en Palencia, cinco 
enSalanltlIlCol,cuatroen&g()\'ia, 
desen Seria, seis en valladolid Es
te)' siele en oeste, con cinco en Za
mora. Deesa.s plazas.se han fide
lizado dos doctores, que era tina 
modalidad esped fica, uno en Sa
lamaf!ca yotro en el Río Hortega 
de Valladolid. 

que hace t res años, con un incre
mento del 5,4 por ciento. 

Ello ·compensa~ la t asa de re
posición en la Comunidad pero 
no hay que olvidaren unos pocos 
años, cuando cumplan 70, no po
drá n seguir en el sistema. 

Con todo,el mímero demédiro.s 
ac tivos por habitante, provincial' 
especialidad no es homogéneo, lo 
quc pone ·cn entredicho la equi
dad del acceso a la asistencia sa
nitaria pública en la Conmn ¡dad·, 
ysupone"unagraviocomparati\'O 
de unas provincias con otras, un 
trato discriminatorio a sus ciuda
danos·, según explicaba el vier
nes 3 de junio el presidente del 
Consejo de Colegios de Médicos 
de Cas tilla y León (CCOMCY L), 
J osé Luis Díaz Villarig. ·~fás que 
carencia generalizada de m édicos 
s i la ha)' en tllgunas especialida
des; hay una distribución irre
gular no basada en datos obje
th·os·, remarcó Diaz VilIarig en 
las Cortes . • 

Hay un SEGURO que 
protege la salud de 

Los gastos da atención a la salud de una mascota, 
pueden llegar a resultar un gran desembolso. 
A hora, por un pequeño coste tu mascota también 
estará peñectamente alendida. 

tus mascotas j ••• y TÚ, TAN TRANQUILOII 

SEGURO DE 
MASCOTAS 

el DE 
CORREDURíA DE SEGUROS 

Paseo Conde do Sepulvedll 19 Trno. 921 42 05 84 
corredurla@segurosdepablos.es www.segurosdcpablos.es 
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Una pandemia anterior 
La Gerencia Regional de Salud quiere mantener a raya la obesidad infantil, y por ello pide a los médicos 
de Atención Primaria que afinen en la detección y en el control de un problema que se está agravando 

ICAL 
"mJOO.D 

... La Gerencia Regional de Sa.lud 
quiere mantener a raya la otra pan~ 
d('mi3, la de la obesidad infantil, 
y pocello ha pedido a los médicos 
de Atención Primaria que afinen 
cn la detección yen el control de 
este problema de salud que ya no 
es emergente, sino que cstá agca4 

vándose. Para ello, quiere qucse 
mejore el seguimiento desde los 
centros de salud en niños dedos a 
14 añosyquea los diagnosticados 
se les realice, al menos, dos con4 

troles de peso al año, junto a las 
recomendaciones de dieta y cui4 

dados que eonlle\'a. 
Esta petición no es nueva, pero 

desde Sacyl se pone énfasis en la 
planificación de este año, al tiem4 

po que también se solicita a los 
centros que incidan en la detee4 

ción precoz del maltratro en niños. 
La indicación es que aprovcchen 
las revisiones habituales en la in~ 
fancia para que hagan un cribado 
desospecha,yponecomoobjetivo, 
al m{'nos, en ('180porci('ntode los 
casos de dos aH años. También, 
piden que sigan incidiendo en la 
vacunación infantil, campo cn cl 
que la Comunidad puroe pre5umir 
de altos porcentajes de cobe'rtura, 
que no se qui('ren perder. 

Lo explica a Ical el \'iceconse~ 
jero de Asistencia Sanitaria, Pla
nificación y Resultados en Salud 
y gerente regional de Sac){ J{'sús 
García-Cruces, quien sittla es
tos tres aspectos como priorita
rios en la cartera de servicios de 
Atención Primaria,yaque una de
teeción precoz y una tratamien
to adecuado, en especial en el ca4 

so de la obesidad infantil, puede 
e\'itar patologías de calado en la 
edad adulta. No en vano, la obe
sidad está considerada como uno 

Jesus Garcia, vice«xlsejero do AsistellCla Sanitaria y gerente del SacyI. 

de los principales factores de rics~ 
go de numerosos problcmas cró
nicos de salud, desde la cnfcrme
dad coronaria y cerebrovascular, 
pasando por la diabetes mellitus, 
la hipertensión arterial y algu nos 
cánceres. 

UN PROBLE~lA LATENTE 
Lo cierto es que las cifras de obe
sidad infantil en Castillay León se 
están controlando, pero es un pro
blema latente que obliga a yigilar. 
Los últimos informes anuales del 
Sistema Nacional de Salud y ('l his
tórico de la Encuesta Nacional de 
Salud C'Onsultados por leal arrojan 
que afecta a un 5,6 por ciento de 

los niños de la Comunidad, dato 
que en España se dispara hasta el 
10,3 porcicnto. Las cifras se ale
jan de territorios como la Región 
de Murcia, que lidera la tabla con 
un 14,2 por ciento de niños obe
sos entre dos}'17 años, y Navarra y 
Aragón, donde no lk'gan a un tres 
por ciento, con un 1,4 yun 2,5 por 
ciento, en cada caso. 

En la última década, laComuni
dad no sólo ha contcnido las cifras, 
sino que ha logrado rebajarlas me~ 
dio punto, cuando eu el conjunto 
del país crecieron en 0,7 puntos. 
De hecho, ('u la evolución nacional 
seobsen'a qued('sde 2003, con un 
8,5 por ciento, la obesidad infantil 

aumenta de forma discreta pero 
constante, hasta akanzar los ni
n~lesde hace tres décadas con ese 
10,3 por ciento. Si bien, en C.1.Stilla 
y León, desde 2006 (último dato 
territorializado), la tendencia ha 
sido decreciente, al pasar de un 
7,62 al 5,6 por ciento actual. 

No obstante, si se considcran las 
cifras de exceso de peso, que son la 
suma de obesidad y sobrepeso, el 
datose mantiene, con un 23,47 en 
la act\lalidad, muy similar al 23,17 
de hace u na década. Esto se tradu
ce en que uno de cada cuatro niños 
dc la Comunidad tiene exceso de 
peso. En España, seha pasado de 
un 27,61 a un 28,56 por ciento .• 

Mañueco detalla hoy el nuevo Fondo 
de Cohesión territorial de 20 millones 
ICAL 
MADAO 

... Elpresid('nte de ¡ajunta de 
Castilla y León, Alfonso }'ernán
dez l\fañueco, detallará hoy en 
el pequeño municipio zamorano 
de Villalazán, de unos 280vcci· 
nos, e1nuevo fondo de cohesión 
territorial de la Comunidad, que 
contará con 2 millones decuros 

anuales para los municipios del madelegislatura,cJ consej('ro de 
-medio rural. la Presidencia, Jesús JulioCarnc-

Se trata de un fondo que anun- ro, anunció la puesta en marcha, 
ció Mañucco en la última campa- "de forma inmroiata, de un "nuevQ 
ña electoral,)' quese dirige a crear Fondo de Cohesión Territorial, en 
emplC<l )'fljar población con crite- colaboración con a)'Unta m icntos 
rjos de convergencia que a)'Uden y diputaciones provinciales, des· 
al mundo rural. tinado a inversiones locales que 

En su reciente comparecencia en ' a)'Uden a crcar empleo y fijar po
lasCortesparadetallarelprogra- blación, en especial cn el mundo 

rural y que presentaremos en'las 
próximas semanas a los órganos 
de participación local ". 

Carnero precisó que ese nuevo 
~nuevo instrumento de coopera
ción económica estará destinado 
a los municipios del medio rural, 
tendrá un carácter estable yuna 
dotaciÓn anual de 20 millones 
de euros",. 

La Junta 
reprocha al 
Gobierllo que 
capitalice el 
acuerdo de Siro 

'" W.l.lACOJJ 

... LaJuntadcCastillay León 
ha reprochado al Gobierno de 
España qu~ haya "capitaliza
do~ el acuerdo alcanzado entre 
la dirección de Siro, los traba4 

jadores yel nuevo invecsorque 
ha permitido salvar los 1.700 
pu{'stos de trabajo de las cua: 
tro plantas delagalletera en la 
Comunidad Autónoma. 

El Gobierno rcgiOllal ha ce
I{'brudo el acuerdo que permite 
manteMr la acti\'idad de todas 
las plantas de Siro en España, 
ubicadas en las provincias de 
Palencia}' Zamora,y ha lamen
tado la "negath'a del Gobierno 
central a trabajar de manera 
conjunta y coordinada" con la 
Junta de Castillay León en la 
solución a la crisis de Siro. 

La Administración autonÓ
mica ha asegurado en uncomu
nicado que siempre ha puesto 
por delante los intereses de los 
castellanos y los leoneses y du
rante tres meses hamantenido 
reuniones por el futuro de Siro 
en las que se ha trabajado en 
i niciati\'3S y propu{'stas" de ma· 
nera honesta y sin estridencias". 

MEDlACIÓ~ IMPORTANTE 
Ha subrayado ad('más que los 
compromisos alcanzados en 
esas negociaciones los man
tiene y que la mediación de la 
cartera de Industria dd Gobier
no rcgional hasido "cla"e para 
que el rescate de una empre
sa que es referencia y seña de 
identidad~ de la economía de 
Castilla y León. 

El consejero de ese área, Ma
riano Veganzones, ha mostrado 
de nue\'o a la galletera su dis
posición a ejC(:utar las medidas 
yplancs de bienestarymovili
dad para los cmpleados de to
das las plantas de la empresa y 
ha señalado que el acuerdo que 
p{'rmite mantener los puestos 
de trabajo es "u!la gran noticia". 

También ha sostenido queel 
Gobierno regional ha hecho to
dos los esfuerzos que e5tán en 
sus manos para llegar a la re
solución satisfactoria y seguirá 
haciéndolo y apoyando "en la 
medida de nuestras fuerzas y 
con todos los instrumentos que 
tenemos a ml(,stro alcance" a la 
galletera para que tenga futuro 
como empresa "de referencia)' 
grupo estratégico· en Castilla 
y León .• 
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Detenidas dos 
personas por 
cometer sendos 
delitos de robo 
con fuerza 
S,A. 
SEGO!A 

.. 1 La Policía LocaldeScgovia 
detuvo durante el pasado ftn de 
semana a dos ¡>CrSonas acusa
d¡¡.s de cometer delitos de robo 
con fuerz.1. 

. La primera de ellas tuvo 
Jugar en la Plaza de la Uni
yersidad de In capital duran
te la madrugada del sábado, 
mientras la segunda se produ
jo durante la madrugada del 
domingo en el punto limpio 
localizado en Zamarcamala. 

Además dc estas dos deten
ciones, los agentes de la Policía 
Local instruyeron diligencias 
al conductor de un vchfculo co
mo presunto autorde un deli
to contra la seguridad vial por 
conducir bajo la influencia de 
bebidas alcohólicas en la cu
Ile San MilIán, mienlras im
pusieron a otro una denuncia 
administrativa en laAvenida 

. Gerardo Diego. 
En el terreno de las infraccio

nes, durante el \iemes, sábado y 
domingo la PoUda Local impu
so un total de ocho. El viernes 
se procedi6 a imponer sanción 
a un espacio hosteleroporocu
par más espacio del autorizado 
en su terraza. 

Ya el sábado, se impusieron 
tres infracciones más a tres per
sonasporejercerunaactividad 
en la vla pública sin la corres
pondiente licencia en la calle 
San Francisco. 

Duranteeldomingoylama
drugada del lunes se procedió 
a denunciar a cuatro personas 
por consumo y tenencia iIIcita 
de drogas, uno deellosen laca
rretera eL-60l y los otros tres 
en la calle E) Greco. 

En el apartado de acciden
tes de circulación, la Polida Lo
caJ deSegovia tuvo que asistir 
a dos siniestros durante el fin 
desemana. 

El primero se produjo en la 
tarde del viernes entre un pati
neteamotor(VehkulodeMO\i
Iidad Personal) y un turismo en 
la glorieta de la Guardia Civil, 
resultando herido el conductor 
del primero. 

El segu ndo de ellos se produ
jo el sábado al registrarse un 
choque entre una furgoneta y 
un turismo en la calle Guada
rrama en el que solo hubo que 
lamentar daños materiales. 

Además, Iosagentesde la Po
licía Local tmieron queacudir a 
13 servicios asistenciales como 
producto de ca idas, indisposi
ciones O desvanecimientos . • 

MARTES," DEJ UNIO DE 202i EL.ALaANTADODE SEGOIl4. 

El verano, un periodo de actividad 
que.trae riesgos para la·salud 
La larga exposición al sol puede conllevar efectos nocivos mucho más peligrosos de lo que se cree 
SEROIOI'IUIZ 

&00" 

••• El \'erano es tradicionalmente 
un periodo lleno de actividad. El 
buen tiempo propicia'unas calles 
llenas de gente con ganas dedejar 
atrás las malas temperaturas del 
imierno y los periodos lluviosos 
de la prima\-era. 

El calor abre mil y una posibi
lidades que llevaban aparcadas 
durante meses en un cajón, pero 
denoguardarsedesusefectosne
gati\w puede trasfom13r casi sin 
avisar una bonita wlada en una 
e.'\-periencia maHsima. 

Recorriendo al sabio refranero 
cnstellano, se podría decir que es 
mejorsiempreprevenirquecurar. 
Poner los medios antes de que se 
produzcan suele ser la formamás 
efccti\'a de no tener que terminar 
padeciendolos. 

El periodo estival se ba abier-' 
to antes de lo esperado, dejando 
unas altas temperaturas que\'an a 
acompañar a la provincia durante 
los próximos meses. La'actual ola 
dec.alore.stádejandomá.~masde 
más de 35 grados, una situación 
que se ya a repetir con seguridad 
varias \-eces durante el \'erano. 

Como cada año, desde la Ge
rencia de Asistencia Sanitaria de 
Segovi a realizan unac.ampaña de 
concienciación para prnenir los 
riesgos que deja el calor extremo, 
asi como actuar en caso de que es
tos se manifiesten. 

Las enfermeras deAtención Pri
maria Marta Pérez de Cossio y J u
dit de Santos, que se encuentran 
dentro del Grupode Educación pa' 
rala Salud de SegO\'Ía, resumen los 
puntos más importantes de una 
c.ampañaquepretendeevitarunas 
consecuencias para la salud mucho 
más perjudiciales de 10 'que la ma
)'Ona de la población cree posible. 

MCuando las temperaturas son 
muy elevadas se produce una pér
didadeagua,deionesydec:lectro
litosquehacequenuestros6rganos 
no funcionen bien", señalaJ udit de 
Santos, a la wz que aclara que las 
Con5C(uencias del calor atañea to
da la población. "Todos podemos 
tener un golpe de caJor", afirma. 

Especial riesgo con el que cuen
tan -las personas con edades ex
tremas", como son los niños, en 
especial los lactante.s, y los ma)'O
res de 65 años. Noson los únicos, 

.y las personas con enfermedades 
cardio\'asculares, respiratorias 
o mentales , dependientes o pa
cientes que c.stán en t ratamien
tos con determinados fármacos 
también tienen un riesgo añadi-

Marta Pllrez de CoMIo (i) Y Judit de Santos (d) resallan la I'nportancla de hldratarso dlKanto el vemno. 

do. "Esta eamp."\ñade pre\'l~nrión 
es importante. Cada \'l;:ZIos vera
nossonmáslargosycalurosos,au
mentando el número de olas de 
calor. Losproblemasquenos pue
de producir en nuestro organismo 
este incremento de la tem¡>eratu
ca en el organismo son importan
tes. De hecho, deSde el año 2000 
casi 300 personas han perdido la 
vida en España por este Il\otivo~, 

re.sume DeSantos. 
El inido del "erano suele ser un 

momentoelipecialmente propenso 
en la organización demarchas, ex
cursionesocompeticioncsdepor
tivas, activil;lades quc pueden su
poner un rnoth"O de riesgo. Aparte 
de la indicación de intentar des-

plazarlas a otras fecbas con me
jores condiciones, las enfermeras 
de Atención Primaria recuerdan 
la necesidad de hidratarse de for
maoontinua yevilar las peores bo
ras de sol. 

Hayquerecordarque,contrana
mentea loqueseeree, l~ bebidas 
alcohólicas tienen un efecto deshi
dratante, por lo que si se WI. a tener 
una larga exposici6n al sol lo mejor 
es mantenerlo lejos hasta encoll
trar un .momento más adecuado. 

Por su partc, Marta Pérez: de 
Cossio recuerda que la mejor for
ma de evitar un golpe de calor es 
-evitar la exposición al sol, en espe
cial co las horas centrales del día, 
entre las dos y las seis de la tarde'". 

Péll"zdeCossio recuerda además 
la importancia de la dieta duran
te el \'erano, ya que unas "comi
das menos copiosasM yaumentar 
el eonsumo de "alimentos ricos 
en aguay ~Ics mineralesM ayuda 
a evitar los riesgos de padecer los 
temidos y a la vez comunes golpes 
de calor. Además, -reducir la ac
tividad RsÍ('a intensa, \'CStir ropa 
de colores claros, ligera y que no 
apriete, la protttción solar y cu
brir la cabe-zaM también ayudan. 

Las condiciones en easa son 
importantes, por 10 que se reco
miendaeslar en "los lugares más 
frescos" y tener '"durante el día per
sianas y "entanas cerradas" para 
después M"entilar por la noche" . • 

"La piel tiene memoria" 
La larga exposición al sol puede pro\'ocar muchas 
consecuencias negativas para la salud. Golpes de 
calor, quemaduras, manchas en la piel o incluso 
algunos tipos de cáncer son algunas de ellas. ·La 
piel tienememoriaM, señala De Santos, recordando 
la impÓrtancia. de no cometer excesos con el sol. 

E) más desconocido es el golpe de ealor, mucho 
más frecuente de 10 que se cree y que en sus esta
dos más gra\=es ·puede llegar a provocar la. muer
te". "Se está atendiendo a más personas por golpe 
de calor que otros años~yen fechas "muytempra
nas·, lo que hace sospechar que pueda ser un \:e
rano especialmente complicado en este aspecto. 
~omlalmente empieza con calambres, con un 

poco de agotamiento o malestar, dolor de cabeza, 
nauseas o sed intensa. Cuando no se resueh'Ccsta 

situación, deri\'3 en un golpe ~e ea1or", señalalaen
femlera. Lossíntomas, de no buscarsoluci6n, van 
a peor, a los que scsuma ladcsorientación. En su 
estaclomás avanzado, el cuerpo aJcanza el límite, 
hasta el pu nto de llegar a convulsionar, entrando 
en eoma y, si no se atiende convenientemente, de
ri\'3ndoen la muerte del paciente. 

lCómo actuar ante un golpe de calor? La res
puesta más certera conlleva el traslado del dolien-. 
teaJ hospitaJ máscercanoo llamar aJ 112. Encaso 
de buscar aplacarlo, la. solucjón más e.utosa p."\S3 
por aplicar "medidas de enfriamiento':', cuenta Pé
rezde Cossio. Estasactuaciones pasan por lIe\'ar al 
doliente a un lugareon sombraya poder ser fres- , 
co, darle abundante agua y remojar ciertas part~ 
del cuerpo, prineipalmente "la nuca, cara ya:cilas". 
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• 
Centro covid de Padre Claret, futuro hospital de día de salud mental. J./nomo DI TOMI! 

Sana 
CO\!Ü te 

n\fer Br U 
te entro 

adr~ ~are e un 
hospital e día de salud mental 

Estará en funcionamiento 
enjulio con un psiquiatra •. 
un psicólogo. un 
terapeuta. una enfermera 
y un auxiliar TCAE 

QUIQUE V,,!STE 

SiGO\'lA. La Gerencia de Asislen· . 
ela Sanitaria de Segovia tiene 
previsto poner en funcIonamien
to a lo largo del próximo mes de 
julio un nuevo hospital de dia de -
salud mental. Se trata, segú n ha 
explicado en el Consejo de Área 
de Salud de Segovia el gerenle, 
Jorge ElIzaga, de un nuevo ré
curso asistencial de tratamien
to para adultos que permitirá 
pres tar asistencia psiquiátrica 
ambulatoria sin la neces idad de 
un ingreso hospitalario. Supo
ne, subrayó el gerente de Asis
lencia Sanitaria. un paso impor· 

tante en la atención a los proble
mas de salud de la provincia. 

La ubicación escogida por la 
gerencia para el nuevo hospital 
de dia de salud mental es ello
cal que ha s ido utilizado como 
centro covid en la avenida Pa
'dre Claret. Este espacio fue el es
cogido como punto para aten
der los casos sospechosos de co
ronavirus desde enero de 2021, 
aunque posteriormente también 
fue utilizado como lugar para va
cuna!" conlra la covid-19. Tam- . 
bien ha sido aprovechado por la 
gerencia para la vacunación con
tra la gripe y durante los últimos 
meses ha estado cerrado y sin 
actividad. 

El delegado territorial de la 
Junta en Segovia, Jase r,lazarías, 
explica que su intención es que 
a lo largo del mes de julio co
mience a funcionar como hos
pital de día de salud roental una 

vez que la Consejerfa de Sa ni
dad ha autorizado y aprobado su 
nuevo uso. El local cuenta con 
los perm isos sanitarios y ape
nas sera necesaria la realización 
de alguna obra pa ra adecuar la 

Los estudios de 
Enfell\erfa empezarán 
en el campus 

Durante e l Consejo de Área de 
Salud de Segovia, el delegado 
territorial confirmó que las 
obras del centro de salud de 
Nueva Segovia marchan se
gún los p lazos previstos para 
su conclu sión en otoño de 
2023. También indicó que 
avanzan Jos trámites para am
pliar el hospital y ha recorda-

instalación . 
Para su pues ta en funciona

miento, además de acometer las 
pequeñas reformas que se con
sideran necesarias para poder 
presta r el servicio, también se 
necesita rá la contratación del 
personal que trabajará en el hos
pital. _Empezaremos con ello en 
los próximos días", asegura el 
delegado territorial. 

EQ concreto, está previsto que 
presten el servicio un. psiquia
tra, un psicólogo, un terapeu ta 
ocupacional, una e nfermera es
pecialista en salud mental y un 
auxiliar TCAE (Técnico en Cui
dados Auxiliares de Enferme 
rla). El local contara con un des
pacho para cada profesional y 
se habilitaran dos espacios más 
para las terapias y el resto de ac
tividades. 

Provisional 
La u tilización del centro covid 
como hospital de dla de sa lud 
mental t"endrá un caracter provi
s ional, ya que s u ubicación de
finitiva está condicionada por el 
futuro centro de sa.lud de Sega' 
via IV, en el barrio de Nueva Se
govia. En el ambulatorio que se 
construye de-sde hace semanas 
entre la carre tera de La Granja, 

.Dámaso.Alonso.y Gerar.do Die- _ 
go está previs to que se ubique 
en el futuro la atencIón a los pa~ 
cientes del área de salud de Se
gavia Rural, actualmente en las 
instalaciones de los Altos de la 
Piedad. Con su traslado queda
rán espacios libres ju nto al cen
tro de salud mental Antonio Na· 
chado, que serán aprovechados 
para instalar, ya de manera de
finitiva, el hospital de dla de sa
lud mental de Segovia. 

do que la concie rto con Reco
letas para la utilización de su 
unidad de radioterapia es una 
medida «transitoria» has ta la. 
puesta en funcionamiento de 
una pública. . 

Por otro Indo,lolazarfas con
firmó que el Grado de Enfer
meria se empezará a Impartir 
en Segovia en 2023 y lo hará 
en las instalaciones del cam
pus Maria Zambrano, duranto 
el tiempo en el que duren las 
obras de acond icionamiento 
del edificio Santiago Hidalgo, 
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Dos muertes 
de pacientes con 
coronavirus en 48 
horas en Segovia 

O,y, 

SEGOV IA. Durante las ultimas 
48 horas se han producido dos 
nuevas defunciones en el Hos
pital General de Segovia de pa
cientes que permanecfan in
gresados con coronavirus. Se 
trata de las primeras muertes 
relacionadas con la enferme 
dad que se notifican en el cen
tro hosp italario segoviano, 
donde no se lamentaban 
muertes con covid desde el pa. ' 
sado 22 de mayo. 

Tras un mes de m ayo que 
terminó con seis óbitos parco
vid en el complejo sa nitario, 
junio sufre dos jornadas con
secutivas con defunciones por 
primera vez desde el 14 y el 
15 de mayo. En 2022 son ya 
431as personas fallecidas con 
la enfermedad en el hospital 
(un promedio de una cada cua
tro días), mientras que desde el 
inicio de la pandemia en el in
vierno de 2020 la cifra ascien
de a 430. 

Las dos nuevas muertes se ~ 
producen en un momento en 
el que la presión asistencial en 
el Hospital General de Sego-. 
vla parece estabilizada, pese 
a que cada dla se producen 
nuevos ingresos de pacientes 
con covid. Hn jlmio, la media 
de nuevas hospitalizaciones 
por coronavirus es de 2 al dla, 
ligeramente superior a la me
dia de mayo. 

Este martes, y segU n la ac
tualización ofrecida pc;lr la Con
sejerla de Sanidad, una quin
cena de personas pennanecla 
ingresada con covid-19 en el 
Hospital General de Segovia. 
La buena noticia es que la Uni
dad de Cuidados Intensi\'os 
encadena 14 dlas seguidos sin 
pacientes con.coronavirus. 

Por otro lado, el Jefe del ser· 
vicio territorial de Sanidad, 
César Montarelo, indicó ayer 
que en la provincia se hablan 
administrado 336.635 dosis 
contra la covid (79.447 terce
ras dosis). 
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Castilla y León expide más 
de tres millones de certificados 
covid para viajar en un año 
Solo Portugal. Francia 
y Finlandia exigen 
en Europa el carné 
de vacunación 
o no infección para 
entrar en esos parses 

AttA SANTIAGO 

VALLADOLID. El mapa del coro
navirus está vivo. Cambia cada 
día y, aunque la situación pandé
mica es más estable que cuando 
se hablaba de olas, lo cierto es 
que el coronavirus sigue muy pre
sente. Y de la mano de tal variabi
lidad vienen los cambios en las 
restricciones en los viajes, sobre 
todo fuera de Europa. Por ello, 
para salir de España es funda
mental informarse puntualmen
te de las exigencias de cada país 
en concreto. Una información que 
facilita el Ministerio de Asuntos 
Exterior es y de Cooperación, el 
de Sanidad, la propia mis y las 
agencias de viajes que organizan 
el recorrido también suelen, ode
berlan, orientar a este respecto. 
La aplicación oficial 'Re-open EU' 
de la UE también es útil para or4 

ganizar la salida. Lo de guardar 
cuarentena es bastante anecdó
tico, pero exigir el certificado co
vid aún está a la orden del día en 
a lgunos paises, especialmente 
fuera de Europa o del espacio 
Schengen (Islandia, Liechtens 4 

teín, Noruega y Suiza). Francia, 
Po.rtugal y FinlandIa son los úni
cos tres paises europeos que ofi
cialmente mantienen tal reque
rimiento '-Alemania acaba de re

lo lanlo, los viajeros deben. aun
que no siempre finalmente se re
quiere, seguir mostrando el cer
¡fficado para demostrar que se 
ha obtenido la pauta completa de 
la vacuna, que se tienen anticuer
po:; por haber pasado la enfe r
medad o que se dispone de un 
test negativo en Sars-Cov-2. 

. Las instituciones de la Unión 
Europea llegaron este lunes a un 
acuerdo para extender un año 
mas la normativa sobre este car
né digital, que permitirá su uso 
si as! lo deciden los países del blo
que hasta cl30 de junio de 2023. 

El pasaporte devacunaci6n se 
Instauró en junio de 2021 para 
impulsar los viajes en la Unión 
Europea y reanimar a un sector 

turístico especialmente afectado 
por la pandemia; pero, tras un 

. año en vigor, y habiendo recibi
do la mayoría de europeos la do
sis d e refuerzo, prácticamente 
todos los paises han levantado 
las restricciones sani tarias. En 
Castilla y León se han expedido 
2.707.440 certilk ados de vacu
nación, 208.136 de pruebas diag
nósti.cas y 84.611 informes de re

' cuperación de la enfermedad, se
gún datos de laConsejeria de Sa
nidad. Otra cuestión es que, sal
vo los de vacunación, muchos del 
res to están ya caducados aunque 
también otras personas que cum- . 
plen requisitos no los han solici
tado o actualiUldo porque no en
tra en sus pll!Jle5 recorrer mundo. 

El acuerdo, que hubiera caduca
do este mes, no implica q ue se 
vayan a reinstaurar de nuevo las 
restricciones y que viajar en po
sesión del documento vuelva a 
ser obligatorio, sino que da a las 
autoridades sanitarias laposibi
lidad de reclamarlo durante un 
año más si la sItuación sanitaria 
volviera a provocar medidas ex
cepcionales. 

Por lo tanto, dentro de la UR, 
los viajes son bastante libres, sal
vo en los tres paises citados que 
exigen certificado. No así la vuel
ta a España. Luxemburgo sigue 
exigiendo certificados, pero solo 
a los ciudadanos de algunos pai
ses de fuera de la Unión Europea. 

Destinos extracomunilarios 
Otra cosa son los destinos extra
comunitarios, donde el panora
ma varia considerablemente. Un 
paseo por los más habituales pone 
a EE UU sobre el mapa. Los via
jeros ya no tendrán que demos
I.rarque está n limpios de covid. 

En el Reino Unido, desde el pa
sado 18 de marzo, ya no es nece
saria ninguna prueba de covid ni 

tirarlo a primeros de mes-y, por Viajeros en el aeropuerto de Las Palmas cuando se exigfa el pasaporte (ovid. E..P. 

Los hospitales tienen ingresados 30 
pacientes más de covid en una sola semana 

Solo Burgos logra caer 
a un nivel bajo de alerta 
mientras que el resto de 
provincias se mantiene 
en riesgo medio 

A.S. 

VALLADOLID. Castilla y León ~s la 
octava comunidad de Espaiia en 
cua nto a incidencia acumulada 
en 14 dias de nuevos casos de ro
ronavirus con 616,49. La pande
mia tiñe de mayor alerta todo el 
norte del pais mientras que el sur 

-Andalucfa y l>!urcia- disfru tan 
de bastantes m'ejores datos. Aún 
as!, la evolución de la pandemia 
sigue, con sus altibajos, un claro 
camino de descenso de positivos, 
claro que no se mide en absolu-
10 con la exhaust ivid ad de olas 
pasadas por la levedad de los ca
sos y la contabilidad oficial solo 
en mayores o ingresados . 

De momento, solamente Bur
gos ha bajado de nivel de riesgo 
al bajo mientras que las ocho pro
vincias restantes siguen en el me
dio y solo Palencia alcanza un in
dicador de alerta alta por la ocu-

pación de camas hospitalarias 
con nuevos casos; le siguen más 
de cerca que otras provincias, Va
lladolid y Ávila. La ocupación hos
p italaria guarda, no obstante, 
grandes distancias con la presión 
asistencial de otras fases pandé
micas; pero aún as! la covid su
pone 435 camas ocupadas en 
planta y toclavia 27 en UC!. Y, ade
más, ha aumentado en la última 
semana en 30 más; de ellas, cin
co en Cuidados Críticos. La situa
ción en atención intensiva se ha 
mantenido más estable estos úl
timos siete días y se ha movido 

EN CIFRAS 

nuevos casos de covid se han 
confirmado .en cuairo días. 

es el número de fall ecimientos 
que ha s ufrido la comunidad 
desde el pasado viernes. 

fundamentalmente entre los 23 
y los 26 o 27 enfermos, pero en 
la h ospitalización convencional 
se había bajado desde el pasado 
día 8 al13 de los 400 pacientes 
con una ocupación que rondaba 
los tres centenares y medio. Aho-
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Malla y EE UU acaban 
de abrir sus fronteras 
sin documentación 
que avale el estar libre 
de coronavirus 

la cuarentena al llegar a Inglat~
rra, independientemente del es
lado de vacunación. Tampoco en 
Cuba, desde abril, no es necesa
rio ni estar vacunado ni hacerse 
una PCR o tes t de antlgenos para 
entrar al pals. 

Colombia, sin í:mbargo, exige a 
Jos viajeros internacionales que 
ingresen al país por vla aérea.o 
maritima la presentación del car4 

né de vacunación, habiendo pasa
do un mlnimo de 14 días desde 
la fecha en que se comp letó la 
pauta. También en Brasil se debe 
presentar tal pasaporte sanitario 
antes del embarque y las personas 

'no vacunada~ deberán presentar 
una PCR negativa. En Marruecos 
o en Canadá es obligatorio el ce .... 
tificado covid y una PCR negati
va. Las muy turísticas islas de 
Malta, los controles de acceso por 
covid acaban de eliminarse. Aus
tra li a, Croacia o Egipto aún s i
guen en la lista de países que exi-
gen carne covid. . 

China añade al certificado la 
cuarentena. 

Los pasajeros que lleguen a Es
paña por vla aérea o marítima 
desde fuera de la UE o el espacio 
Schengen deberán disponer d e 
forma obligatoria del carné covid 
y si no, cu mplimentar el Formu
larlo de Control Sanitario SpTH. 

No obstante, y al margen de los 
requisitos que se puedan o no exi
gir,las autoridades sanitarias re
comiendan no viajar en caso de 
presentar síntomas compatibles 
con la covid; tener la pauta de va
cunación completa y actualiza
da y medidas higiénicas. Y como 
recomendaciones generales, hay 
que vigilar las exigencias vacu 4 

nales frente a otras enfermeda
des, obligatorias o recomenda
das, la tarjeta sanitaria europea 
o seguros de viajes para cualqui~r 
contingencia sanitaria. 

ra se ha vuelto a los cuatro y ade
más los 462 pacientes con covid 
de ayer suponen 64 personas más· 
que en el parte del viernes. 

Los contagios mantienen s u 
vaivén e ntre los dos miliares y 
los 2.700 casos. En el nuevo par- . 
te sanitario, Salud Pública anota 
otros 2.057 nuevos infectados en ~ 
cuatro días -4:485 en una sema
na- y 20 fallecidos en hospitales 
de la comunidad con coronavi
rus, entre el día 10 y el 14 deju
nio. Entre los días 7 y 10 se re
portaron 2.427 casos después de 
que unos dlas antes el balance 
fuera de tan solo 1.260 infeccio
nes y 14 muertos. Las residen
cias de mayores no registra ron 
n ingún fallecido en sus instala
ciones, aunque h ubo que lamen
tar un muerto en hospitales pro
cedente de las mismas. 
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Ratifican 14 años 
de prisión contra 
un varón por · 
violar a su hija 
menor de edad 

••• El Tribunal Superior de 
Justiciadc Castilla y León ra
tificó ayer la condena impuesta 
por laAudieneiade Valladolid 
contra un hombre por abusar 
sexualmente de manera con
tinuada de su hija menor de 
edad, de 16 años, dejarla em
barazadal'hacerlaabortartres 
veces, 

la \ietima, hija legal del acu, 
sado y su mujer por reconoci
miento realizado en Bolivia, 
aunque en realidad es herma
na biológica de la esposa del 
p rocesado, llegó a España en 
agosto de 2010, COIl autoriza
ci6n de residencia temporal por 
reagrupaci6n familiar. 

Lajo\·en residía con sus pa
dres legales y sus dos herma
nos en el domicilio familiar, 
donde el procesado, de forma 
habitual, mantenra relaciones 
sexuales completas con la víc
tima en contradcsu voluntad. 

Comoconsc<:uencia de estas 
relaciones seJo."\! ales completas, 
lajoven se qued6 embamzada 
en tres ocasiones del procesado, 
quien l1e\·6 a abortar a la me
nor a una dí nica, manifestando 
que los embamzosse los habla 
provocado un supuesto novio y 
donde, tras firmar el acusado 
los consentimientos informa
dos para la cirugía, le practica
ron a la víctima tres aborlos . • 

La Comunidad dupli~aal resto 
del país en energía renovable 
El 87% de la producción energética en Castilla y León es verde, frente al 42% del conjunto nacional 

••• El 87 por ciento dc la energía 
quese genera en Castilla)' León es 
renovable frente a142,4 por cien· 
to del conjunto del pals. Un gran 
cambio producido en la última 
década quese ha puesto de relie· 
vejusto cuando cumple 25 años 
el Ente Regional de la Energra 
(EREN). 

Así lo destac6 este martes el 
cons~jero dc Economía y Hacien
da de laJunta de Castilla y Le6n, 
Carlos Femández Carriedo, en de
c1araciones minutosantesdepar
ticiparen la Asamblea General de 
la Federación Europea de Agen
cias de la Energía quc se celebra 
en León. 

E,l consejero destac6 que los úl· 
timos 25 años Castilla y Le6n ha 
pasado de depender de las minas, 
las térmicas y la energía nuclear 
para liderar la producción de t'nt'r
gías renovables cn España, llegan' 
do a duplicar la media nacional. 

gCastillay Uón es la única Co
munidad Aut6noma que ofrece 
datos de consumo en cada unode 
los centros de trabajo}' gracias a 
ello se puedt'n ajustar los precios 
l'cantidades yestarsiemprea las 
mejores condiciones de la oferta 
para tener un autonomismo de los 
más económicos posibles·, agre- · 
g6 Carriedo. 

En es ta asamblea que finaliza 

_"--.IJo. r,~~,riti ___ ..:; 
Carlos FemárKlez Camedo acompaM ;r¡era AJfonsoAnfYlO cnla)omada del2S· aniversario del EREN. 

ha)', además de anali zar las cifras 
de Castilla y León que solo en 2020 
produjo la mitadde laenergla re
novable de España, sc anali7.an los 
retos de futuro. 

RETOS DE lo' UTURO 
Estos pasan por *el autoconsumo, 
la promoción de las energías lim
pias}' el almacenamiento-, aña
dió. Asimismo, el consejero desta
c6 que el-desafio· de los pr6xi mos 
años será convertir a Castilla y 
León en "referencia en el conte,;:-

'. 

to se producción energética-o 
"Además de lograrquesecom· 

plete la transicióu hacia las ener
gías renovables, avanzaren el au
tooonsumoenergéticorcduciendo 
el coste de consumo de las princi· 
pales industrial y en el almacena· 
miento energético, donde el papel 
del hidrógcno \"erdeserá esenciaJ·, 
sostuvo. 

Por su parte, el director del 
Eren, Alfonso Arroyo, asegur6 
que -el ámbito energético ha va
riado sustancial mente al pasar de 

una economia basada en recur
sos autóctonos como loscombus
tibIes fósiles a la creación de un 
ecosistema basado en energlas 
renovables·. 

Esta institución, agregó, ha per
mitidoaCastillay León ·pasarde 
ser una de las comunidades más 
importantes en la generación de -
energía tradicional a ser la líder 
en generación reno\'ablc·, Por últi~ 

mo, Arroyo insistióen que -queda 
muchotrabajoporhaccrymuchos 
proyectos poreonseguir-.• 

El 012 Y 112 serán accesibles 
para las personas sordas 

••• Los serviciosde atenci6n al ciu
dad ano 012 yel de emergencias 1 J 2 
serán accesibles para el colectivo de 
personascondiscapacidadauditi
va, unas 12.'1·41 en la Comunidad, 
a través de una plataforma \\"eb y 
una plataforma en la que trabaja 
la Federaci6n de Asociaciones de 
Personas Sordas de Castilla y León, 
dentro de un proyec:to de 225.000 
euros con cargo alos nuevos fon
dos europeos. 

AsI lo record6 este martes la 
c9nsejera dé Familia e 19ualda4 
de Oportunidade.s, Isabel Blanco, 
durante su particip.,ci6n)' respal
do a los actos organizados por la 
Federaci6n de Asociaciones de Per-

sonas Sordas de Castilla y Le6n, 
con motivo del Día Nacional de 
las Lenguas de Signos Españolas. 

Laconsejeradestacóesacolabo
ración propiciada al dar entrada a 
las entidades del tereer sector en 
un diez por ciento de los fondos 
europeos de nuevageneraci6n quc 
correspondcn a su dcpartamento. 

Precisamente, este año, como 
recordó el presidente de la Fede· 
ración de Personas Sordas de la 
Comunidad, LuisAlberto Redon· 
do, el mensaje se centra en rci
vindicar el derecho de los nitios 
y niñas sordas a aprender y usar 
libremeute la lengua de signos y 
reivindicar entornos saludables y 
acce.sibles e inclusi\'Os que garan' 
ticen la presenciade la lenguade 

signos y el contacto con iguales. 
De este modo, reclamó que se 

ga ca nt icen los derechos li ngüi.sti
cos de~los niños y las niñas sordos 
para que -,,¡van de forma libre y 
plena, si n imposiciones, sin COIl

t roversias, sin que se les haga ele
gírentrelcnguadcsignos)' lcngua 
oral; qué no secree debate, libres 
deelegirlalenguaqueconsideren-, 
defendió Redondo. 

El presidente de la Federaci6n 
reconoci6 1as d ificultades por las 
que pasaron especialmente Jos es
colares con discapacidad auditi
ya durante la pandcmia porel uso 
obligatorio de la mascarilla, y ha 
vuelto a demandar que haya una 
transparente homologada. 

Yjunto a la barrera que ha su-

la consejera Isabel Blanco y lu:s Alber10 Redondo. 

puesto la mascarilla durante la 
pandemiase refi.ri6 a la informa· 
ti\ll, por falta de intérprete.s de len
gua design9s en infonnativos au
ton6micos o de personas que Mno 
son las id6neas- en algunos casos. 

En esta misma línea, la conseje
ra incidió en la atención temprana 

a las personas con discapacidad. 
que es gratu ita en la Comunidad, 
con 3.415 niños atendidos. Estaco
laboraci6n con la Federación cuen
ta con 701.000 euros para finan 
ciar el servicio de intérpretes de . 
lengua de signos o los itinerarios 
personal izados de empleo . • 
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La ley de equidad busca evitar 
las privatizaciones sanitarias 
Impide establecer nuevos copagos y apuesta por la gestión directa en el trato con los pacientes 

ACEIlCL\S 
II.>.ORO 

... EIConsejodeMinistrosaprobó 
ayer el proyecto de ley de equidad, 
unin-rsal ¡dad y cohesión en el ac
ceso alasanidad pública, queim
pide establecer nuevos copagos y 
considera la -gestión directa-como 
el modelo prioritario para la pres
tación de servicios, estableciendo 
la -e.xcepcionalidad-dejas colabo
raciones público-privadas. 

la minist ra de S.'mirlad, Caroli
na Darias, defendió en la rueda de 
pn"'nsa. posterior al Consejo de Mi
nistros que la norma que se envía 
ahora al Congreso parasu trami
tación mejora, amplía y "devuel
ve" derechos a la ciudadania, aun
que anteayer Podemos e.':pre5Ó sus 
·serias dudas- de que yaya a servir 
realmente p'ara evitar la privati
zación de la Sanidad. -Quiero de
cir bien altoy bien claro que nace 
del cumplimiento del programa de 
Gobierno de progreso., expuso Da
·rias sobre este cambio normativo. 

El proyecto de ley de equidad, 
uniwrsalidad yoohesión del Siste
ma Nadonal de Salud (SNS) prio
riza la gestión dire<:ta de los servi
dos sanitarios ysociosanitarios, lo 
que según el Gobierno es una ma
nera de ~blindar~ la sanidad públi
ca en un conre. .... 1:o en el que varias 
autonomías tienen e. .... 1emalizados 
los servidos sanitarios. 

Dehecho,seglÍn explicó Darias 
en la rueda de prensa, la ley esta
blece las excepciones que habili
tan la gestión indirecta bajo una 
visiónoomplcmcntariaydeapoyo, 
n~casustitutoriaysicmpremoti-

---Las ministras Dalias (San!qad), Rodriguez (portavoz), y Moran! 

vada objetivamente, ·solo cuando 
no sea posible la gestión directa". LOS MÉDICOSAPOYAN"BLINDAR" LASANIDAD 

Las administraciones públicas 
deberán cumplir una serie de re
quisitos y motivar las externali
zaciones. 

Según dijo la ministra, será el 
Consejo Interterritorial del Siste
ma Nacional deSalud el quedcter
mine las pautas O los indicadores 
comunes para aprobar que los ser
vicios públicos los presten empre
sas privadas. A juicio de la minis
tra, esto "respeta e..xquisitamente 
el ámbito competencial de las co
munidades autónomas"y se basa 
en el modelo de ·cogobernanza-.• 

El presidente del ConseJo 
General de Colegios Oficiales 
de Médicos(CGCOM), Tomás 
Cobo, apoyó que se ~blinde" la 
sanidad pública, al tiempo que 
se · refuerza- Ia colaboración 
público-privada para 
·conseguir la mayoreliciencia". 
MBlindarn'uastroactualmodelo 
sanita rl0 universal, público y 
gratuito es proteger el eje del 
b!enastary la Justicia social. 
Debemos dlriglrtodos nuestros 
esfuerzos hacia ese desUno, 

al tiempo que reforcemos 
también la colaboración público
privada para conseguirla mayor 
eficiencia", comentó Cobo. El 
Consejo de Ministros aprobó 
ayarel anteproyecto de la Ley 
de Equidad, Universalidad y 

. CoheslóndelSistemaNaclonal 
deSalud (SNS)enelque, entre 
otros asuntos, se cierra la puerta 
anuevoscopagos,seevitaquese 
privaticelasanidadpúblicayse 
gara ntiza la asistencia sanitaria 
universal. 

30 medidas, 3.000 millones y 18 meses, 
en el nuevo plan para atraer científicos 
AQUlCLl.S 

~'AOfl.o 

... Dieciocho meses, 10 que resta de 
legislatura. Es el plazo que se con
cedió el Gobierno para aplicar un 
paquete de treinta medidas COll

cretas con las que pretende retener 
a los mejores dcntíficos yestimular 
además la llegada de investigado

,res extranjeros al seetorpúbJico y 
prÍ\'ado español. 

Las treinta mcdidas sc plasma
ron enel Plan de atracciónyreten-

dc)ullo, de Uetensade la Compe
tencia, consistentes en distorsio-

ción de talento científico e innova
dor, que aprobó ayer el Consejo de 
Ministros y con el que el Gobier
noquierem,ovilizarunacantidad 
que rondará los 3.000 millonesde 
euros con un tripleobjeti\"O: que 
vuelvan los científicos que se fue
ron, que nosevayan los que están 
yque ,'engan a España los mcjores. 

1...1. ministra de Ciencia e Inno
vación, DianaMorant, subrayó la 
oportunidad de activar este plan 
en el momento uctual, que califi-

en una serie de resoluciones de la 
Salade Supenisión Regulatoria de 

EL GOBIERNO TIENE 
UN AÑo y MEDIO PARA 
APUCAR UN PAQUETE DE 
30 MEDIDAS CONCRETAS 
PARA RETENER A LOS 
CIENTiFl<;OS EN EL PAls . 

ro de ~rc;\"oludonario". Revolucio
nario, dijo la ministra, porque la 
ciencia está ante un "punto de in
flexión"porlacantidaddefondos 

te de energía eléctrica a través de 
los puntos de acceso denominados 

públicos ·sin precedcntcs· que se 
van a destinar, porel relC\"O genera
cional quese \'3 a producir hasta el 
año 2030 con la jubilación de unos 
20.000 profesores universitarios 
y por la.rcacti\'3ci6n del mercado 
laboral que ya se inició. 

En la rueda de prensa posterior 
al Consejo de Ministros, Morant 
enmarcó este Plan en el compro
miso del Gobierno para refonar 
el sistema de in\'Cstigación, desa
rrollo e innovación .• 

de los nudos-de Tajode la Ene.m
tada 220 kVy Lastras 400 kV. 

Nace el Consejo 
del Espacio, clave 
para la futura 
Agencia Espacial 

... El Consejo de Ministros 
aprobó ayer lacreación del Con
sejo del Espacio, el organismo 
que diseñará los estatutos y el 
plan de actuación de la futura 
Agencia Espacial Españolp, cu
yo emplazamiento aún está por 
decidir. En la rueda de prensa 
posterior a la reunión del Ga
binete, la ministra de Ciencia e 
Innovación, Diana Morant, ex
plicóquelacreaciólldelaAgen
cia Espacial Española consti
tuye Quna clara apuesta por el 
sectoraeroespacial". 

F..stesector, dijo, es"unsector 
estratégico en témlinos globa
les, porsu pesoespeclfico en el 
conjunto de la producción in
dustrial, por el papel de tracción 
que ejeoce sobre el ecosistema 
innovador, y por su capacidad 
de transfonnaeión de la eco
nomla y el mercado laboral ". 
E! Consejo del Espacio es un 
"organismo público vital" que 

EL ORGANISMO 
DISEÑARÁ EL PLAN DE 
LA AGENCIA ESPACIAL 
ESPAÑOLA, UNA CLARA. 
APUESTA POR EL 
SECTOR AEROESPACIAL 

dependerá del.Mini~terio de ' 
Ciencia e Innovación, a tra
yés del Comisionado para el 
Perte Aeroespacial, apuntó. 
Pero, además, para contar con 
una Qvisión trans\'ersal", ten
d rá representantes del gabine
te del presidente del Góbierno, 
del Ministerio de la Presiden
cia, ydel Gentro Nacional de 
Inteligencia. -

Porsu parte, la futuraAgen
cia Espacial Española coordi
Ilará las acti\'idades relaciona
das con el sector espacial tanto 
desde el punto de \'ista de su 
dcsarrollo tecnológico como 
del uso del espacio en ámbitos· 
como la seguridad, la observa
ción de la tierra, la geolocaliz.a
ción, las comunicaciones, etc. 
También integrará funcio~es 
que ahora mismo están distri
buidas cn otras entidadcs y mi
nisterios. Morant recordó que 
España es ~uno de los pocos paí
ses dela ur que no tiene una 
agencia nacional del espacio y 
quesucreacióncsunareromcn
dación d~ la &trategia de Se
guridad Nacional 2021,. 

~El papel internacional del eu
ro~ publicada ayer martes .• 
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El contrato de transportes 
sanitarios planea elevar la 
flota provincial en un 30% 
Según detalla el nuevo acuerdo,. 
Segovia contará en total con 62 . 
vehículos para el traslado de paCientes 

La Junta aprueba la contratación 
de las ambulancias de soporte vital 
avanzado de Cuéllar y Boceguillas 

SERGIO.RUIZ 
&GOtA 

... La Junta re\'eI6Ias cifras del 
nue\'O contrato de la concesión 
del transporte sanitario para los 
pro.'\;mos seis años, que dejará un 
aumento de estos whkulos en la 
provincia de Segovia. En la actua
lidad, el número de ambulancias 
que reeorren la provincia ascien
dea 48, unacifraquese pretende 
aumentar hasta62, un 30% más. 

El porta\'Ozde la Juntade Cas
tilla y León yconsejero de Econo
mía, Carlos Fernández Cnrriedo, 
deta1l6 en laTUeda de prensa pos
terior al Consejo de Gobierno que 
dos de las nue\'aS UVI móviles lle
garán a las localidades segovianas 
de Cuéllar y Boceguillas. 

Desde mi 
escaño 

rusulta desmoralizador 
contemplar cómo un Ga

¡erno ha consegu ido en 
Solo tres 3J10s tener Unl\S relacio
nes t3J1 desafortunadas con Esta
dos Unidos, tan de.saslrosas con 
Manuecos y ahora prácticamen-

Sobre el resto, no se dieron de- . 
talles sobre los des tinos, ya que 
seg\m Sanidad ,todavía no están 
completamente decididos. La 
Consejería admite tener listo un 
in forme que señala las mejores op
ciones, que serán estudiadas, pe
ro indicañ que no se hará público 
aún en el -corto plazo·. 

En cuanto a las cifras totales, 
el nue~'O contrato posibilita el au
'mento notable de la dotación de 
las ambulancias de clase e (am
bulancias deSoporte Vital Avan
zado -SVA-), que pasará de las tres 
actuales a ocho. 

En elcasode los \'ehlculossani
tanos de elase B (ambulancias de 
Soporte VitaJ Básico -SVB-), su 
número pasará de 12 a 14. 

te rotas con Argelia. Ningún pre
sidente español habla llegado a 
ta l devastación y calamidad en 
tan poco tiempo, en la política e:l;
terior española. 

Ahora dicen que buscan resol
ver la crisis que tenemos con 
nuestros \\.'Cinos del sur Mcon diá

.lago ydiplomac.-ia·, cuándo lo que 
ha faltado ha s ido p recisamente 
eso, diálogo y diplomacia con ellos 
y, además, falta de tmnsparencia, 
inforn1aci6n, ca1idad democrática 
y buen gobierno con el Congrt'so, 
con el partido quees laaltematim 
de gobierno como es el PP y con 
todos los españoles. Que el Go
bierno pase en apenas un par de 
días de decir quc Argelia es un 
aliado estratégico de España y de 
la Uni6n Europea a deeir que es 
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La única reducción se produce 
en los vehículos de elaseA-I (am
bulancias para transporte prow-a
mado individual ). Su número pa· 
sará de nueve a seis. 

D esde Sanidad argumentan 
que este descenso viene motiva
do por la apuesta de la Junta por 
los transportes colectims, más 
versátiles. De u ta forma, estos 
vehlculos, denominados.A-2 (am
bulancias para tran~porte progra
mado colecth'O), incren~entarán 
su número de 24 a 3+. 

·No solo hay más unidades, sino 
mejor dotadas en términos técni
cos y de hórarió·,jus lificó Carrie; 
d03nteel incremento delS8% del 
presupuestoanualdelaconcesi6n, 
dado que el aumento ·no solo in-

JESúsPOSTlGorl 

un agente de Putin, cuando está . 
reforando sUs \ínculos con otros 
paises europeos comó Itali a, 
Francia o Alen.Wli3, es un insulto 
a la inteligencia de los españoles. 

El presidente Feij60 ha \'uelto 
a presentar al presidente Sinchez 
una nut \':!. propuesta de Pacto de 
Estado, en este caso en materiade 
Defensa y 'Seguridad Nacional, 
siendo es le un punto de partidtl 
adecuado y asumible para prote
ger la imagen exterior de España 
y dotarla de la seriedad y respon
sabilidad que necesita. Como le 
dice el presidente Feij60 al p resi
dente Sánrnez en su carta, parece 
r:uonable que este acuer,do surja 
del entendimiento entre el PSOE 
Y la altemati\':!. de gobierno que el 
PP representa ya, y que sin nin-

VIEIUI.'"ES, I7DEJUNIODE20-U ELADEl...ANTACO DE SEGOIIA 

Varias ambolallc1as en las iomedIack>oes del HospltaJ General. 

cluye los medios disponibles sino 
la dotación técnicaydepersonal-, 
asl como -el horario previsto de . 
funcionamiento· del servicio. 

Según detallan desde el Gobier
no regional, el presupuesto de la 
licitaci6n se ha obteniQ:o a t ravés 
de un estudio en el quese ha ana
lizado el coste d~ cada recurso te
niendoencuentasu dotari6n téc
nica, d e personal y el horario de 
fu ncionam iento previsto. 

guna duda, la polltica exterior o 
de seguridad nacional de un país 
debe de trascender legislaturas. 
Es una propuesta responsable, 
con vocación de permanencia y 
de alejar la política de Defe~ y 
de Seguridad d e nuestro país de 
la confrontación diaria y p;utidis
ta. Y con cJ ruego de que se haga 
e~tensi\'O al resto de las fonnacio
nes polític.lS en las Cortes con el 
propósito de que resulte en el ma
)'o rconsenso posible, 

Hace-d os meses, la Propuesta 
de Pacto dc Estado del PP fue en 
m ateria econ6mica, para paliar 
los efedos de la inflación y los al
tos precios de las cesta de la com
pra, pero su postura fue la callada 
por respuesta y pactar con sus so
cios de gobierno. 

Tel. 921420 471 
Alfonso VI, nº 24 
40oo4SEGOVIA 

Sanidad también h a tenido en 
cuenta el incremento de los cos
tes de personal (80% del coste to
tal del servicio) aplic:mdo el nuevo 
convenio co1ecfu'Ode transportede 
enfermos y accidentados en am
bulancia, inscrito en el Registro 
CentraldeCom-eniosCol~ti\'OSde 
Trabajo. Este incremento,queva
ría según la categorla profesional, 
suponeunaampliaci6nporencima 
del 30% al CinaJ de su vigencia . • 

En cuanto al tope del gas o la 
llamada ·excepci6n ibérica-, el 
Gobierno lleva fiando toda su es
trategia para disminuir la infl a
ción a esta medida, que en un 
principio se prometió iba a ser un 
ahorro del 50% de la luz, luego 
deI 30~~ y finalmente del 15%, y 
que lo único que ha consegu ido 
en sus primeros dias d e aplica
ción es subir aún más el precio. 
Ayer jueves, un 3,15% más que el 
dia anterior. Espero y deseo que 
esta medida ternline sicndo bue
na para los ciudadanos, pero to
davia no sabemos quién pagará 
la reb.1ja, si bajará el preeio a al
gunos consumidores a costa de 
subir a otros y sí tendremos que 
pagarles la reb.1ja .Ios esp.úioles a 
los portugueses y franceses. Lo 
cierto es que aunque el tope del 
precio del gas acabe funcionan
do, es absolutamente insu fi
ciente para hacer frente a la in
flaci6n que sigue desbocada. Ef 
Gobicrno 110 quiso ni hablar del 
pacto propuesto por el PP sobre 
las medidas económicas para 
ataj ar este desbarajus te econ6-
mico que cae sobre España, 
constatándose día a día que las 
escasas medidas para controlar 
la inflación de este Gobierno es
tán siendo un fracaso. No fun 
cionan y son insuficientes . 

(") Diputado del PP por Scgovia. 
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